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ВАДИМ КАЧКАЙКИН
гибщик труб, «Трубодеталь»

/О безопасности на производстве/

Чего не замечают люди 
без объектива?
Фотограф из Альметьевска
видит жизнь с разных сторон

Везде по-разному,
но всегда по-доброму

Расход бумаги для печати на заводах ОМК
в 2018 году (пачки)

>2000
выксунцев приняли участие 
в акции «С любовью в сердце». 
Общее число участников оказалось 
еще больше: благотворительные 
ярмарки прошли во всех городах 
присутствия Объединенной 
металлургической компании.

  ВМЗ 40 000

  ЧМЗ 5 200

  «Трубодеталь» 4 200

  БАЗ 2 700

  АТЗ 1 500

Это как в ДТП: 
ты сам не виноват, 

но пострадаешь ничуть 
не меньше, чем виновник 
происшествия.

Уважаемые коллеги, 
друзья!

От лица женской половины нашего 
многотысячного коллектива поздрав-
ляю вас с Днем защитника Отечества! 

В наше мирное время этот праздник 
стал символом настоящего мужского 
характера, доблести и чести. Метал-
лургия издавна считается делом на-
стоящих мужчин. И каждый из вас 
своим трудом обеспечивает надеж-
ное, безопасное и счастливое будущее 
нашей компании и нашей страны. 

Ваши профессиональные достиже-
ния, упорство и трудолюбие лежат в 
основе успехов ОМК, помогая ей расти 
и развиваться, занимать ведущие по-
зиции среди металлургических компа-
ний мира.

Дорогие мужчины! На ваших силь-
ных плечах лежит большая ответ-
ственность! Искренне желаю, чтобы 
вам она была только в радость и рас-
крывала возможности для развития, 
покорения новых горизонтов и реа-
лизации амбициозных проектов! 

Пусть в ваших домах всегда царят 
мир и покой, вдохновляя вас на но-
вые свершения! Крепкого здоровья, 
благополучия и неиссякаемого запаса 
энергии! С праздником! 

НАТАЛЬЯ ЕРЕМИНА,
председатель
правления ОМК

Редакция газеты «Территория ОМК» 
поздравляет сильную часть компании 
с Днем защитника Отечества и 
присоединяется к добрым словам в 
адрес мужчин. Мы ценим ваши подвиги, 
независимо от того, в какой сфере вы 
их совершаете: на службе в армии, в 
ежедневном труде на производстве или 
в заботе о родных и близких. Будьте 
счастливы и любимы!

ПРАЗДНИК

Всего
53 600

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ
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ОБСУЖДЕНИЕ    ěĶо вам ĥольļе всего нужно�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǒделаǪ сам
Кому не стоит Ħдать помощи от государства�

В среду президент в оче-
редной раз послал зако-
нодателям тезисы, кото-

рые они теоретически должны 
бы формулировать сами в силу 
своих прямых обязанностей – ду-
мать о благе страны, а потом во-
площать придуманное в жизнь. 
Видимо, напрямую эта схема не 
работает (или работает как-то не 
так), и главе государства прихо-
дится посылать представителям 
парламента уже готовые мысли. 
Как бы то ни было, послание пре-
зидента Федеральному собра-
нию ожидаемо стало главной те-
мой недели: его обсуждали в ор-
ганах власти, его анализирова-
ли в СМИ, его комментировали в 
соц сетях. 

Меня заинтересовала одна вет-
ка обсуждений, начавшаяся с во-
проса «Что важного для себя вы 
услышали в послании?». Я сфор-
мулировала свой ответ 
примерно так: «Я относи-
тельно здоровый человек в 
трудоспособном возрасте, 
без инвалидности, без се-
мерых по лавкам и без тя-
желой жизненной ситуации, так 
что в послании для меня ниче-
го не было». Многие заметили: 
президент на этот раз говорил в 
первую очередь о помощи, в ко-
торой нуждаются определенные 
категории людей. Ни к одной из 
них я не отношусь, а значит, на 
особую поддержку со стороны 
государства мне рассчитывать 
не стоит. 

Обидно? Ни капли. 
В десять раз обидней оказать-

ся в ситуации, когда твое благо-
получие и благополучие твоих 
близких зависит от чьей-то по-

мощи. И в сто, в тысячу раз обид-
ней – если ты в этой ситуации не 
виноват. Тяжелое заболевание, 
внезапная травма, потеря роди-
телей… Трагическое стечение 
обстоятельств, на которые ты не 
мог бы повлиять при всем сво-
ем желании, – и на многие годы 
жизни ты обречен получать по-
мощь от других людей. И даже 
если президент упомянул тебя в 
своем послании и помощь при-
обрела государственный мас-
штаб – поддержка со стороны 
лишь отчасти компенсирует не-
справедливость жизни.

Так что нет, мне нисколь-
ко не обидно остаться без госу-
дарственной поддержки. У меня 
есть руки и ноги, есть – хочется 
верить – мозг, и все это работа-
ет более-менее исправно. Нужно 
что-то большее? Всегда можно 
поставить перед собой какую-то 
цель – а потом встать самому и 
начать двигаться к ней. Как пра-
вило, мы – многие из нас – так и 
делаем. И даже не задумываемся 
над тем, что сама возможность 
идти к своей мечте – это уже сча-
стье, доступное не всем. А потом 
читаем истории подопечных бла-
готворительных фондов… И по-
нимаем.

Поддержка людей, попавших в 
сложные обстоятельства, о кото-
рой говорил президент, – очень 
большая задача. Сможет ли с 
ней справиться государство? Бу-
дем надеяться. Ведь в государ-
стве есть много людей с руками, 
с ногами и даже с мозгом, кото-
рые могут работать и платить 
налоги в общую «кассу взаимо-
помощи», именуемую бюдже-
том. А некоторые из этих людей 
делают даже больше, чем долж-
ны, и поддерживают других, не 
дожидаясь напоминаний от пре-
зидента.

ЕЛЕНА
ЖУРАВЛЕВА

специалист цеха по ремонту
оборудования, «Трубодеталь»

 Мне нужно, чтобы рядом были 
дети, животные, растения – в об-
щем, все, кому я могу дарить свое 
тепло и любовь. Без этого моя 
жизнь потеряет смысл. Любовь 
многогранна. Одна грань – любовь 
к детям, другая – к любимому чело-
веку, к Родине, к природе, к каждой 
букашке. Только сердце человека 
способно вместить эту Вселенную 
под названием Любовь. Любящий 
человек дарит свет и тепло каждо-
му, с кем общается.

МАРАТ
АХТЯМОВ

подготовитель прокатного инструмента 
ТЭСЦ-1, АТЗ

 Здоровье, конечно. Но на него 
влияет очень много факторов, все не 
учтешь. Так что, наверное, больше 
всего нужна стабильная работа. Что-
бы развиваться, обеспечивать до-
стойную жизнь себе и семье. Именно 
стабильная работа позволяет плани-
ровать жизнь, намечать цели, дости-
гать их. Стабильная работа делает че-
ловека полноценным членом обще-
ства, побуждает в нем стремление 
делать что-то хорошее, например за-
ниматься волонтерством.

СВЕТЛАНА
САРАТОВЦЕВА

ведущий специалист практики систем 
управления персоналом, ВМЗ

 Самая большая моя потреб-
ность – в том, чтобы все мои близ-
кие и родные люди были счастли-
вы и здоровы. Главный критерий 
счастья – улыбки на наших лицах, 
когда нас наполняют радостные 
эмоции, когда в наших семьях и 
вообще во всем мире царит гар-
мония. Если вы будете окружены 
атмосферой доброжелательности, 
благополучия и заботы, тогда все 
будет получаться. Думаю, это са-
мое важное.

ИРИНА
БЕЛКИНА

специалист отдела по организации
и мотивации труда, БАЗ

 Большего всего нужно отдохнуть. 
Но не просто посмотреть телевизор 
или почитать книгу – мне нужен ак-
тивный отдых, чтобы отвлечься 
от работы. В последнее время это 
не всегда удается. Но ближайший от-
пуск планирую провести активно и 
полностью забыть о работе, чтобы 
накопить силы для новых сверше-
ний. Хочу отправиться в путешествие 
с семьей, причем выбрать такой 
маршрут, чтобы можно было полюбо-
ваться красотами родного края.

ЕВГЕНИЙ
ОСТАНИН

бригадир склада метизов рессорного 
производства, ЧМЗ

 Важно сделать что-то значимое, 
чтобы меня запомнили. Чтобы мной 
могли гордиться родители. Реализо-
вать себя я могу на заводе, в компа-
нии, которая дает возможность про-
явить свои силы. Сегодня я не только 
бригадир, но и внутренний тренер 
учебного центра ЧМЗ. То, что мой 
труд ценят, для меня очень важно, 
это стимул. Но и семья не менее важ-
на. Хочу, чтобы у меня родился вто-
рой ребенок, чтобы у нас процветали 
взаимопонимание и любовь.

 Поддержка со стороны лишь 
отчасти компенсирует 
несправедливость жизни.

ǋисти, краски� крȷлȸȻ
Традиционная акция «С любовью в сердце» прошла во всех
городах ОМК

АКЦИЯ

Анна Андреева
Москва

ǒ амой яркой (во всех смыслах) инициа-
тивой в 2019 году стала продажа картин, 
которые написали дети с расстройством 

аутич ного спектра из Чусового. Воспитанни-
ки городского психологического центра создали 
живописные работы специально для благотвори-
тельной акции. Рисовать ребята научились на за-
нятиях по арт-терапии.

– Мы даем ребенку кисть, а он жестом пока-
зывает, какие краски ему подать, делает маз-
ки, а потом вместе с педагогом завершает об-
раз. Детям необходимо выплескивать свои пе-
реживания, свои потребности, которые скры-
ты глубоко внутри и которые они не могут выра-
зить словами, – рассказала руководитель заня-

тий по арт-терапии Ольга Кернер. – Например, 
картину «Крыло» написала Валерия Попова, де-
вочка с ДЦП, которая не может ходить, передви-
гается в инвалидном кресле. С помощью педа-
гога она сделала мазки, а потом они вместе да-
ли название рисунку. И оно отражает актуаль-
ную потребность ребенка – свободно двигаться. 
К сожалению, такая возможность у девочки есть 
только на бумаге. 

Другой автор, маленький Денис Дмитриев, бо-
ится громких звуков. Но в своем рисунке он уви-
дел «Ветер в лицо», и именно в этом его потреб-
ность – быть сильным, смелым и преодолевать 
препятствия. 

Работы Валерии, Дениса и других малень-
ких художников были представлены на ярмар-
ке в мос ковском офисе ОМК. Сотрудники компа-
нии купили 12 картин, заплатив за них в общей 
сложности 150 тысяч рублей. Деньги потратят 
на строительство в Чусовом игровой площадки, 
адаптированной для детей-инвалидов. 

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Ĉорогие друзья!

В середине февраля фонд «ОМК-Участие» про-
вел акцию «С любовью в сердце». Это и призна-
ние в любви людям, которые нас окружают, и 
послание добра тем, кто ждет от нас помощи. 
Именно в такие дни мы отчетливо понимаем, 
что наш коллектив объединяют теплота сердец и 
отзывчивость.

Деньги, собранные в дни акции для наших по-
допечных, имеют, конечно, большое значение. 
Они переданы от чистого сердца, и мы это це-
ним. Но не менее значима и наша корпоратив-
ная культура, основанная на глубоком понима-
нии смысла благих дел. Для нас важно, чтобы 
люди, которые работают в компании, создают 

производства, выпускают и продают продукцию, 
были созвучны с нами по истинной ценности ду-
ши – любви к ближнему.

Мы верим в то, что вместе мы формируем сре-
ду для реализации добрых намерений, даем воз-
можность людям проявить свои лучшие каче-
ства. Благодарим от всего сердца всех, кто при-
нял участие в этих событиях с любовью в своих 
сердцах.

Пусть наш мир будет добрым!

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ, президент фонда «ОМК-Участие»,
ИРИНА СЕДЫХ, председатель попечительского совета 
фонда «ОМК-Участие»

! О других инициативах в рамках
акции «С любовью в сердце» читайте
на странице 10.

279 ĶысяĻ руĥлеĭ стоит игровая плоȵадка
¡ǈабота�� предназначенная для детейинвалидов Чусового� 
ǂольȴе половины ȹтой суммы ¡заработали� юные художники ^
участники акȲии ¡ǒ любовью в сердȲе��

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»
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ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǓеǶнологии

ПРАКТИКА    Директор по страте-
гическому развитию «Трубоде-
тали» Сергей Крючков, началь-
ник центра по технологической 
подготовке производства 
Антон Аистов и и.о. началь-
ника отдела по оперативному 
маркетингу Михаил Недоводин 
посетили на минувшей неделе 
несколько предприятий – про-
изводителей соединительных 
деталей трубопроводов и обо-
рудования для термической 
обработки в Австрии и Италии. 
Целями визита были знаком-
ство с процессом производства 
деталей по международному 
стандарту ASME и переговоры 
о возможном технологическом 
сотрудничестве.

Вовлеченностȸ

ПРОЕКТ    На Чусовском метал-
лургическом заводе по инициа-
тиве управляющего директора 
Владимира Кирзнера внедрена 
новая система подачи предложе-
ний об улучшениях для руково-
дителей цехов и подразделений. 
«Руководители личным приме-
ром показывают сотрудникам, 
что существует большое количе-
ство направлений развития, что 
возможно предложить и реализо-
вать не одно улучшение в месяц, 
а значительно больше», – пояс-
нил Владимир Кирзнер. Каждый 
руководитель еженедельно дол-
жен предложить не менее одной 
идеи. Все данные заносятся 
в таблицу, которая размещена 
в сетевом хранилище завода.

ǏптимизаȲиȻ

СТРУКТУРА    Управляющий ди-
ректор Альметьевского труб-
ного завода Александр Токарев 
поручил техническим служ-
бам и дирекции по персоналу 
АТЗ проработать вопрос о соз-
дании отдела по ремонту и об-
служиванию автоматизирован-
ных систем управления. Ранее 
некоторые операции замыка-
лись на одном человеке, теперь 
же его функции будут продуб-
лированы в функционале не-
скольких специалистов. Это 
позволит избежать простоев 
оборудования по причине от-
сутствия специалистов, консо-
лидирует информацию по ав-
томатизированным системам в 
одном подразделении.

ǒистема

АУДИТ    Управляющий директор 
ВМЗ Александр Барыков провел 
аудит в АБК ТЭСЦ-1. В новом 
здании проверяющие зафикси-
ровали области для улучшений 
в сфере визуализации информа-
ции и рационального исполь-
зования помещений. «Имен-
но сейчас нужно сформировать 
здесь надлежащую офисную 
культуру, поднять планку тре-
бований. Иначе нынешний под-
ход станет зоной комфорта, 
из которой будет сложно вый-
ти. Поставлю оценку «удовлет-
ворительно», но я убежден, что 
к следующему обходу вы нам 
представите тот вид, который 
заслужит флаг отличника», – 
сказал Александр Барыков.

ǅиалог

ПОРЯДОК    21 февраля на всех 
площадках компании в формате 
ВКС прошел первый «Открытый 
диалог» в этом году. Дмитрий Се-
ров, директор по безопасности 
ОМК, рассказал о роли его под-
разделения в компании, о новом 
подходе дирекции к сервисным 
функциям, а также о том, как 
корпоративная культура влияет 
на экономическую безопасность. 
Отвечая на вопросы сотрудни-
ков, руководитель призвал кол-
лег быть открытыми, выражая 
готовность дирекции менять-
ся в интересах развития компа-
нии. Более подробно о работе са-
мой закрытой дирекции ОМК мы 
расскажем в одном из следующих 
номеров «Территории ОМК».

Читаем вслуǶ о главном
Đуководители и другие сотрудники ОМК и «Трубодетали» рассказали 
свои «ценные истории»

КУЛЬТУРА

Светлана Кулагина
Челябинск

В конференц-зале завода «Трубодеталь» 
20 февраля прошли «Открытые чтения». 
Здесь собрались сотрудники различных 

подразделений предприятия, чтобы услышать 
истории коллег, которые войдут в «Книгу ценно-
стей ОМК» (издание сейчас готовится к печати).

Открыл чтения управляющий директор Евге-
ний Баранов, для которого стремление к постоян-
ному улучшению и совершенствование процессов 
и производственной среды стали нормой жизни. 
Он рассказал, как десять лет назад принял труд-
ное для себя решение – перейти из директоров не-
большого дочернего общества ОМК в трубоэлек-
тросварочный комплекс производства труб боль-
шого диаметра ВМЗ на должность заместителя 
начальника по производству и отгрузке. Тогда за-
вод работал над крупными поставками труб для 
проектов «Северный поток», «Средняя Азия – Ки-

тай». Такие трубы впервые делали в России, и это 
стало серьезным испытанием из-за высочайших 
требований к качеству.

– Сейчас новый вызов для меня – амбициозные 
цели «Трубодетали». Мне предстоит снова решать 
важные задачи, такие, например, как обеспечение 
безопасности производства, повышение эффек-
тивности работы в целом. Но я по-прежнему готов 
к переменам и буду улучшать производственную 
среду, развивать завод и расти вместе с моей новой 
командой, – сказал Евгений Баранов. 

Немного волнуясь, другие участники чтений 
выходили к микрофону и рассказывали свои 
жизненные истории. Начальник цеха по произ-
водству отводов, окраске и упаковке Кирилл Кор-
нилов поведал о важности командной работы, 
рабочий этого же цеха Вадим Качкайкин – о том, 
что нельзя пренебрегать мелочами, если ты не 
на словах, а на деле исповедуешь принцип безо-
пасности на производстве (кстати, очерк о Вади-
ме Качкайкине читайте на странице 9). История 
начальника отдела по развитию производствен-
ной системы завода Кирилла Котляра – о пользе 
тайм-менеджмента и чтения книг в работе и лич-
ной жизни. 

Руководитель проекта Андрей Антоненко рас-
сказал, как молодой амбициозный коллектив ин-
женерно-технического центра «Трубодетали» пер-
вым среди именитых и более опытных компаний 
сумел создать российский «беспилотник» назем-
ного базирования – автоматизированную газо-
распределительную станцию нового поколения 
«Прогресс». 

– Возможно, очень скоро мы выведем на «орби-
ту» газового рынка станции, способные сжижать 
природный газ. И наши инновации будут служить 
столько, сколько в среднем живет человек, – приот-
крыл тайну Андрей Антоненко.

ǋоллектив в системе
Специалисты по управлению персоналом ОМК
и «ОМК�ĖąС» познакомились с инструментами 
производственной системы

ЗНАНИЕ

Анна Андреева
Москва

Информационную встречу на 
эту тему инициировали руководи-
тели департамента по управлению 
персоналом компании. Владимир 
Смирнов, начальник управления 
по развитию производственной 
системы ОМК, рассказал коллегам 
об основных принципах бережли-
вого производства, уделив отдель-
ное внимание системе «5С». Участ-
ники встречи детально разобрали 
все пять принципов и в ходе дис-
куссии пришли к выводу: борьба 
с потерями повышает эффектив-
ность не только процессов, но и са-
мих сотрудников.

Напомним, обучение использо-
ванию инструментов бережливо-
го производства – важное направ-
ление деятельности управления по 
развитию ПС. Специалисты управ-
ления регулярно проводят тренин-
ги и информационные встречи по 
запросу структурных подразделе-
ний компании.

К примеру, осенью 2018 года 
прошла двухдневная обучающая 
сессия для дирекции по закупкам 
ОМК. Сотрудники дирекции узна-
ли о результатах, которые компа-
ния получила благодаря развитию 
производственной системы, и де-

тально изучили инструменты бе-
режливого производства, приме-
няющиеся в логистике. Кроме то-
го, участники сессии смогли при-
менить рассмотренные методики 
на практике, повысив эффектив-
ность своей работы.

Владимир Смирнов говорит, что 
знать принципы и инструменты 
производственной системы полез-
но всем сотрудникам. «Мы всегда 
рады поделиться знаниями и обу-
чить коллег из различных подраз-
делений ОМК, поскольку развитие 
производственной системы нераз-
рывно связано со всеми процесса-
ми в компании», – объяснил Вла-
димир Смирнов.

 Владимир Смирнов делится 
знаниями © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

 КСТАТИ

На заводе «Трубодеталь» выступили и представите-
ли других подразделений. Свои истории рассказа-
ли начальник управления по правовым вопросам 
Уральской производственной площадки Светлана 
Полтавская – о пользе благодарности, директор 
по корпоративным коммуникациям ОМК Андрей 
Кочеров – об ответственности, менеджер фонда 
«ОМК-Участие» Инга Ачкасова – о доверии. Далее 
серия «Открытых чтений» продолжится на других 
предприятиях компании.

© МАКСИМ КУЛИКОВ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ТАТЬЯНА ТЫРТОВА
директор экспертного центра
по управлению персоналом ОМК

 Мы собрались, чтоб узнать о про-
изводственной системе в целом и 
конкретно о принципах «5С». Когда 
мы увидели, какие изменения проис-
ходят в дирекциях по персоналу 
предприятий, у нас возникло жела-
ние составить свое мнение об ин-
струментах системы и понять, что бу-
дет целесообразно внедрить.

Приятно было осознать, что та-
кой подход уже охватывает большую 
часть процессов в департаменте по 
управлению персоналом. Основной 

объект нашей работы – информа-
ция. Во-первых, благодаря ИТ-систе-
ме Docs все распорядительные доку-
менты уже упорядочены и актуальны, 
их легко найти в общей базе. Во-вто-
рых, сотрудники уже более 14 лет со-
храняют документы в общей сетевой 
папке с разграниченным доступом. 
Порядок здесь поддерживается бла-
годаря иерархии папок и их четким 
названиям.

Наша зона улучшений – это бу-
мажные документы. Нужно регуляр-
но выделять время и выбрасывать 
ненужное. Мы активно сдаем маку-
латуру – это прекрасный повод за-
глянуть в шкафы!

8 исĶориĭ рассказали
коллегам участники ¡Открытых чтений�� 
посвяȵенных корпоративным Ȳенностям 
ОМК� на заводе ¡Ǔрубодеталь��

...
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ЦИФРА

ЭКОНОМИЯ

Виктор Махров
Выкса

ǎ ачальник управления по разви-
тию производственной системы 
Олег Захаров, представляя проект 

руководителям ВМЗ, рассказал, что толь-
ко за 2018 год работники завода напечата-
ли около 20 миллионов листов формата А4, 
использовав для этого более 100 тонн бума-
ги. Затраты на печать составили 29,8 мил-
лиона рублей. Он добавил, что бумажный 
документооборот – трудозатратный и неэ-
ффективный процесс, крадущий время со-
трудников. 

Ǎинус теǶника,
плюс денȸги

Сейчас перед заводом стоит задача сни-
зить объем печати, оптимизировать коли-
чество печатной техники и сократить за-
траты на расходные материалы, запчасти 
и обслуживание принтеров и ксероксов.

На первом этапе планируется высво-
бодить около 250 единиц печатной тех-
ники в действующих подразделениях. В 
дальнейшем эти машины используют на 
новых производствах. Выявить лишние 
принтеры помогут аудиты, которые будут 
включать мониторинг загрузки техники и 
анкетирование пользователей, – все это 
поможет оценить объемы печати. 

Второй этап будет более сложным. На 
предприятии проанализируют перечни 
распечатываемых документов, а затем ис-
ключат из печати документы, не востре-
бованные в бизнес-процессах, сократят 
форматы, введут практику двусторонней 
печати. Изменения станут проводить по 

согласованию с руководителями подраз-
делений. Как предполагают в управлении 
по развитию ПС, такие решения позволят 
снизить расходы на печать и копирование 
на 3,5 миллиона рублей к концу года.

ǉз бумаги в ¡Ȳиǵру�

Итоги проекта подведут в августе. Комис-
сия, в которую войдут специалисты управ-
ления по развитию ПС, дирекции по эконо-
мике и финансам и дирекции по информа-
ционным технологиям, подсчитает эконо-
мический эффект и определит дальнейшие 
варианты сокращения затрат на печать.

Управляющий директор ВМЗ Александр 
Барыков поддержал инициативу и при-
звал руководителей внимательно отнес-
тись к собственной документации и про-
вести аудиты в своих подразделениях.

– Мы часто видим папки, набитые раз-
личными документами, которые вполне 
могут храниться в электронном виде. От-
крытие проекта – шаг к повышению эф-
фективности. Такой объем бумажного до-
кументооборота, какой существует сей-
час, влечет множество потерь, ненужных 
перемещений, лишних этапов обработ-
ки, а это деньги, которые мы теряем. Мно-
гие процессы давно остаются неизменны-
ми, но сегодня их можно и нужно менять. 
Важно подвергнуть каждый процесс кри-
тике и сделать его более эффективным. 
Печать документов не исключение. Ру-
ководителям необходимо задуматься, что 
распечатывается внутри подразделения, в 
каких объемах, с какой целью, эффекти-
вен ли этот процесс. Нужно минимизиро-
вать количество бумажных документов. 
Уверен, у нас достаточно современных 
сис тем, чтобы максимально снизить бу-
мажный документооборот, – сказал Алек-
сандр Барыков.

ǐодȴипники и ǵетр
Очередной конкурс круĦков качества на ĀТć выиграла бригада 
ремонтников

КОНКУРС

Сергей Дмитриев
Альметьевск

На трубном заводе подвели итоги кон-
курса на лучшие кружки качества за вто-
рой квартал 2018 года (по правилам, ре-
зультаты оценивают только спустя пол-
года после внедрения улучшений). При 
определении победителей комиссия учи-
тывала количество реализованных за 
квартал мероприятий, вовлеченность 
персонала в процесс улучшений и коэф-
фициент сложности проделанной работы.

Первое место завоевала бригада по ре-
монту оборудования в ТЭСЦ-2 службы 
главного механика. Инициативная груп-
па боролась с проблемой на участке на-
ружной изоляции: быстро выходили из 
строя подшипники. Сотрудники нашли 

решение: подшипники в ванной охлаж-
дения, установленные на рольгангах, за-
менили антифрикционным материалом 
Zedex. Эта идея экономит заводу 50 ты-
сяч руб лей в год.

На втором месте – коллектив брига-
ды стана 20–76 первого цеха. Работники 
решили еще одну проблему с подшипни-
ками, часто выходящими из строя. Они 
улучшили конструкцию, и подшипники 
У7512 стали работать дольше. Простои 
по причине выхода из строя этих деталей 
снизились с 5,3 часа до 0,4 часа в год. 

Третье место заняла команда агрегата 
продольной резки ТЭСЦ-1. Заводчане об-
ратили внимание на значительный рас-
ход фетра, который используется, чтобы 
прижимать полосы металла. Решение бы-
ло найдено простое: заправлять устрой-
ство фетром, предварительно разрезав 
его на шесть равных частей. В итоге рас-
ход материала снизился на 30 процентов. 

ǐридумали и предлоǧили
Сотрудники ėМć получили документы на рационализаторские 
предлоĦения

ИДЕЯ

Ольга Судакова
Чусовой

Удостоверения заводчанам вручил управ-
ляющий директор Владимир Кирзнер. Доку-
менты получили несколько человек.

Инженер-технолог Леонид Новиков и куз-
нец-штамповщик цеха по металлообработ-
ке Николай Новиков предложили изменить 
конструкцию одной из деталей завивочной 
машины и применить новую систему пода-
чи смазки деталей. Их идея снизит расходы 
и повысит качество продукции.

Начальник участка по механической об-
работке Виктор Фирсов и ведущий инже-
нер-технолог Сергей Емченко придумали, 
как оптимизировать процесс производства, 
снизить трудозатраты, а также расходы на 
энергетику и транспортировку при произ-

водстве накладки. Результата удалось до-
биться за счет замены механической обра-
ботки на штамповочные операции.

Старший мастер прокатного цеха Вита-
лий Булатов и инженер-конструктор проек-
тно-конструкторского отдела Вадим Якушев 
внесли два рацпредложения. Во-первых, 
они предложили изменить конструкцию 
крепления приемника заготовки к стой-
кам кантователя заготовок обжимной кле-
ти стана-550. Это позволяет исключить по-
тери времени на ремонт и избежать просто-
ев в работе стана. Во-вторых, они предложи-
ли заменить материал, из которого делают 
стойки кантователей. Использование для 
стоек литой стали вместо чугуна позволит 
увеличить срок эксплуатации деталей. 

 КСТАТИ  Все предложенные техноло-
гии, на которые рационализаторы ЧМЗ полу-
чили удостоверения, используются на заводе 
впервые.

ǔ кого естȸ 
лиȴниǪ принтер?
Ăыксунский металлургический завод планирует 
сĽкономить миллионы рублей на печати документов

 КСТАТИ

Неразумная печать документов наносит 
ущерб не только экономике, но и экологии. 
Например, сотрудники ВМЗ за три года ис-
пользуют объем бумаги, для производства 
которого нужно вырубить деревья на пло-
щади, сопоставимой с городским парком 

в Выксе. Кроме того, природе вредят рас-
ходные материалы для печати. ВМЗ каж-
дый год передает на утилизацию более трех 
тонн отработанных картриджей. Такие отхо-
ды относятся к третьему и четвертому клас-
сам опасности.

 ЦИФРА

3 322 единицы печатной техники числится сегодня 
на заводах ОМК. � ��� принтеров
 копиров и МĔē 
работает на ĂМć.

Структура затрат ВМЗ на печать в 2018 году 
(млн рублей)

   Расходные
материалы 19,6

  Бумага 6,4

   Сервисное
обслуживание 3,8

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Расходы заводов ОМК на печать (млн рублей)

29,8

«Трубодеталь»

2,8

АТЗВМЗ ЧМЗ

1,4

Всего 36,�

Всего
29,8

0,7

БАЗ

1,5

53,6 ĶысяĻи
пачек бумаги израсходовали
заводы ОМК на печать
документов в 2018 году�



ПОРЯДОК

Александр Кулагин, Александр Загребин
Выкса

В ближайшие три-четыре года Объединен-
ная металлургическая компания намерена 
построить в Выксе стан для выпуска бес-

шовных труб, серьезно увеличить мощности Ли-
тейно-прокатного комплекса и модернизировать 
действующие производства ВМЗ. Объем инвести-
ций достигнет десятков миллиардов рублей, к ра-
боте привлекут подрядные компании, а на строй-
ках единовременно задействуют сотни человек. 

Ǐченȸ лакомȷǪ кусок

Реализация инвестпроектов потребует внима-
ния разных служб. Своя задача есть и у дирекции 
по экономической безопасности: ее сотрудники 
должны защитить корпоративные ресурсы от по-
сягательств желающих обогатиться за чужой счет. 

Риски здесь разнообразны: от банальной кражи 
материалов и инструментов ворами-одиночка-
ми до мошенничества недобросовестных подряд-
чиков, которые, как показывает общероссийская 
практика, используют все более изощренные схе-
мы обмана заказчиков. На кону стоят колоссаль-
ные средства и своевременный запуск сверхсо-
временных производств. Соответственно, инвест-
проектам нужна надежная защита. Дирекция по 
экономической безопасности ВМЗ уже сейчас го-
товится к активной стадии их реализации. 

– В этом году в структуре дирекции создает-
ся отдел мониторинга инвестпроектов, который 
зай мется вопросами экономической безопасно-
сти возводимых объектов. В сфере его внимания 
будет не только пресечение хищений по факту, 
но и контроль затрат заводских подразделений 
по инвестпроектам в рамках ресурсного плани-
рования. К сотрудникам отдела предъявляются 
особые требования: наибольшие шансы на тру-

доустройство – у специалистов с высшим стро-
ительным или экономическим образованием, – 
рассказал Александр Ермаков, директор по эко-
номической безопасности ВМЗ.

Сейчас дирекция готовит к внедрению систе-
му автоматизированной аналитической провер-
ки контрагентов, которая позволит анализировать 
большой объем данных об организациях и выяв-
лять индикаторы благонадежности потенциально-
го подрядчика или поставщика. Эта новация так-
же сократит время на проверку и подготовку ква-
лифицированного заключения о возможности со-
трудничества с конкретным юридическим лицом.

Вȷзов честнȷм людȻм

В структуре дирекции появится еще одно новое 
подразделение – отдел служебных расследований. 
Он будет расследовать выявленные инциденты, 
определять причины нарушений и устанавливать 
виновных в причинении ущерба предприятию. 
Основным «контингентом» станут нечестные со-
трудники. 

К примеру, мошеннический «хит» прошлого го-
да – махинации с командировочными расходами. 
Александр Ермаков рассказал о последнем инци-
денте: после служебной поездки в Турцию работ-
ники завода представили фиктивные документы, 
в которых была завышена стоимость услуг гости-
ницы. Выгода каждого составила несколько десят-
ков тысяч рублей – мизерный вы игрыш на фоне 
увольнения и пятна на репутации. 

Впрочем, в дирекции по экономической безопас-
ности уверены, что более эффективно бороться с 
хищениями и злоупотреблениями поможет разви-
тие корпоративной культуры – культуры порядоч-
ности, уважения к себе, предприятию и коллегам. 

– Мы продвигаем идею сознательного партнер-
ства между сотрудниками, целыми подразделе-
ниями и нашей дирекцией. Факты сознательного 
причинения ущерба предприятию должны рас-
сматриваться как вызов всем честным работни-
кам, – объяснил Александр Ермаков.
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ǈамерили по часам
Специалисты КамĀć провели аудит на ėМć

АУДИТ

Ольга Судакова
Чусовой

Чусовской металлургический 
завод прошел технологический 
аудит на соответствие требова-
ниям автогиганта как поставщик 
рессорной продукции. 

За два дня сотрудники группы 
«КамАЗ» осмотрели участок по 
изготовлению рессорной заго-
товки, участки по термообработ-
ке, сборке и испытаниям рессор-
ного производства, а также оце-
нили технологию окраски про-
дукции. В частности, аудиторы 
провели хронометраж произ-
водственного процесса: измери-
ли затраты времени на выполне-
ние операций и сопоставили по-
лученные данные с информаци-
ей, которую ранее подготовили 
специалисты завода.

Как объяснили на ЧМЗ, при 
технологическом аудите упор де-
лается на эффективность и про-
изводительность технологий. А 
помимо основной задачи – про-
верки технологии производства 
рессорной продукции на соот-
ветствие ранее предоставлен-
ным данным – аудиторы обраща-
ют внимание на систему менедж-

мента качества и безопасность 
производственных процессов.

Результаты проведенной про-
верки аудиторы представят пос-
ле подготовки полного отчета. 
Специалисты КамАЗ при необхо-
димости могут предложить реко-
мендации о развитии технологий 
на ЧМЗ. 

Напомним, в 2018 году ЧМЗ 
подтвердил соответствие требова-
ниям международного стандарта 
IATF 16949. Это гарантирует кон-
троль качества на всех этапах про-
изводства с акцентом на сниже-
ние рисков возможных потерь.

ǐерекус в комǵорте
Đабочие «Трубодетали» во время простоя 
отремонтировали комнату приема пищи

РЕМОНТ

Светлана Кулагина
Челябинск

Работники термо-прессово-сва-
рочного цеха № 1 завода «Тру-
бодеталь» времени зря не теря-
ют: во время простоя они сдела-
ли ремонт в комнате приема пи-
щи на сварочном участке 1.4. В 
дело включились электросвар-
щики Андрей Габидулин и Сер-
гей Луценко, к ним присоединил-
ся термист с соседнего участка 1.6 
Олег Лупишин. Парни взяли в ру-
ки электролобзик, шпатель, шу-

руповерт и валик для покраски – 
и преобразили старые стены, вы-
красив верх их в теплые бежевые 
тона, а низ закрыв панелями. 

– Косметический ремонт рабо-
чие проводили ежегодно, но в та-
ком большом масштабе – впер-
вые, – рассказал Евгений Кла-
дов, старший мастер сварочного 
участка. – Всю работу на участ-
ке вели во время простоя, поэто-
му ремонт никак не мешал про-
изводству. Теперь работники, ко-
торые приходят в комнату прие-
ма пищи перекусить, попить чай, 
чувствуют себя в таких же усло-
виях, как дома. Здесь стало уют-
но и комфортно.

Ǎиллиардȷ 
под присмотром

 Аудиторы группы «КамАЗ» оценили производство ЧМЗ © АРХИВ ОМК

 КСТАТИ

Дирекция по экономической безопасности ВМЗ по-
могает партнерам ВМЗ – поставщикам металла. 
«Кражи лома во время перевозки, к сожалению, до 
сих пор широко распространены. В прошлом году ме-
талл похищали во время движения поезда с ломом 
между станциями Навашино и Выкса-Промышлен-
ная. На пути следования есть участки, на которых зло-
умышленники, находясь на вагоне, сбрасывают ме-
талл – потом его собирают и вывозят на машинах, – 

рассказывает Александр Ермаков. – Завод ущерба 
тут не несет, так как мы принимаем лом по факту, но 
нам дорого сотрудничество с поставщиками метал-
ла, поэтому мы содействуем раскрытию этих престу-
плений, помогаем полиции. В прошлом году правоох-
ранители задержали одну группу, участников которой 
уже привлекли к уголовной ответственности. В декаб-
ре был похожий случай – злоумышленники успели 
разбежаться, бросив автомобиль».

Ąирекция 
по Ľкономической 
безопасности ĂМć 
по�своему готовится 
к старту новых 
инвестпроектов

 КОММЕНТАРИЙ 
ЭКСПЕРТА

АЛЕКСЕЙ ФЕОФИЛОВ
ведущий инженер-технолог 
инженерно- технологического 
центра ЧМЗ

Аудиты, которые проводят  
на Чусовском металлургическом 
заводе потребители продукции, 
становятся частью развития 
нашего производства. Техноло-
гические процессы оценивают 
внешние консультанты, это 
позволяет нам увидеть области 
для дальнейших улучшений.

 ЦИФРА

1 250 организациĭ, которые потенциально могли стать 
контрагентами ĂМć
 проверила в ���� году дирекция 

по Ľкономической безопасности завода. ��� предприятие не рекомендовано 
к сотрудничеству.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

11 ĹиĽениĭ выявила 
дирекȲия по ȹкономической безопасности 
ВМǈ по итогам 2018 года� В 201�м таких 
инȲидентов было 20� в 201�м ^ 3��



ВȻчеслав ǋрестин
инĦенер отдела по ĀСēТď ТĝСĖ��
 ĂМć

Годы службы: 1984–1986 (рядовой).
Места службы: Кабул, Баграм.
Награды: медаль «За боевые заслуги».

– Когда забирали из областного сборно-
го призывного пункта в Дзержинске, объя-
вили, что предстоит служить в Афганиста-
не. И предложили тем, кто не хочет, выйти 
из строя. Но была такая мысль: «А кто пой-
дет вместо меня, если я откажусь?» – расска-
зывает Вячеслав Крестин. – Полгода провел 
в учебной части на территории Узбекиста-
на. Гоняли нас очень много, подготовка бы-
ла серьезная. И благодаря этому не осталось 
чувства страха перед отправкой в Афгани-
стан. Конечно, всегда страшно, когда рядом 
война. Но панического страха не было точ-
но. Это как с первым прыжком с парашю-
том. Ты прошел подготовку, сам уложил па-
рашют, а в самолете уже поздно паниковать. 
Так и в Афгане – нужно было рассчитывать 
на свои навыки и поддержку сослуживцев.

В Афганистане служил в автомобильной 
роте, в 357-м полку. Ездил на КамАЗе. Ос-
новной задачей было снабжать подразде-
ления снарядами. Мы выдвигались к совет-

ской границе, забирали припасы и везли их 
в часть через перевал Саланг. Затем служил 
в роте охраны реабилитационного центра 
в Баграме, потом попал в 350-й парашют-
но-десантный полк – в ремонтно-восстано-
вительный батальон. 

К счастью, мне не доводилось ходить в 
атаку или бросаться в бой. Но бывали и тре-
вожные ситуации. Однажды при спуске с пе-
ревала БМП, которая шла впереди, гусени-
цей выворотила мину, случился взрыв. Спа-
сибо нашему прапорщику: он среагировал и 
руками нагнул меня под панель автомобиля. 
Сидение, на котором я ехал, пробило оскол-
ками, а на мне – ни царапины. Дальше при-
шлось ехать без лобового стекла. Интерес-
но, что мне говорили: на этом КамАЗе под-
рывались и до меня, но все оставались жи-
вы. Счастливая машина.

Служба в Афганистане, армия в целом по-
могли переоценить некоторые моменты. 
Это школа жизни, которая воспитывает пра-
вильные качества, например чувство спра-
ведливости. А главное – осталось много дру-
зей, с которыми общаемся в соцсетях и при 
встречах, вспоминая службу. 

ǁлексеǪ Ǖролов
мастер путевых работ ĦелезнодороĦного цеха
 ĂМć

Годы службы: 1986–1989 (рядовой).
Место службы: Янги-Кала.
Награды: медали «За боевые заслуги»,
«За отличие в охране государственной
границы».

– Мне довелось служить в Афганистане в 
последние годы войны. Службу нес в соста-
ве минометной батареи, – вспоминает Алек-
сей Фролов. – Наша точка находилась в семи 
километрах от границы с нынешним Таджи-
кистаном. А тогда мы охраняли границу од-
ной большой Родины. Приходилось сопро-
вождать транспортные колонны, перего-
ворщиков, которые приезжали в соседние 
кишлаки.

Бывали разные ситуации. Однажды во 
время движения колонны я был наблюдаю-
щим, сидел сверху на корпусе бронетранс-
портера. Вдруг прапорщик закричал, чтобы 
все укрылись в боевой машине. Я не успел 
даже испугаться, как уже был внутри БТР. 
Нас обстреливали. Мы открыли ответный 
огонь из орудий машины, своих автома-
тов. После выбрались, развернули миномет 
и обстреляли позиции противника. Чест-

но говоря, страха тогда не чувствовал. Мы 
ведь были мальчишками, даже на войне ка-
залось, что ничего не может случиться.

Участвовал и в других операциях: окру-
жали кишлак, а десант проводил в нем за-
чистки. И так практически до конца Афган-
ской войны. Домой я отправился 21 января 
1989 года, уже зная о скором выходе нашей 
армии. В нашей части, когда стало известно 
о выводе войск из Афганистана, прошло со-
брание, и солдаты проголосовали за то, что-
бы остаться на своих позициях до самого 
конца. Не хотели, чтобы нам на смену при-
ходили необстрелянные молодые парни, ко-
торым было бы тяжело в такой момент.

Тогда в армии была настоящая семья, мы 
дружили, невзирая на национальности. Рус-
ские, украинцы, белорусы, таджики – все 
общались и были готовы прийти на выруч-
ку друг другу. Позже мы хотели встретить-
ся в Выксе или в Москве, но не получилось, 
после распада Союза это стало проблема-
тично. Но переписывались, поддерживали 
связь. А сейчас я иногда встречаюсь с други-
ми ветеранами той войны, вспоминаем ре-
бят, наших товарищей.

ǉлȸгиз ǒадриев
слесарь�ремонтник слуĦбы главного механика
 ĀТć

Годы службы: 1983–1985 (рядовой).
Место службы: Гардез.
Награды: медаль «За отвагу».

Ильгиз Садриев начал свой боевой путь 
4 апреля 1983 года. Его и еще шестерых 
солдат-срочников Лениногорска спросили 
о согласии отправиться в Афганистан. Ни-
кто не отказался. Обучение продолжалось 
два с половиной месяца, а затем для наших 
солдат началась война.

Ильгиз Гусманович служил в 56-й гвар-
дейской отдельной десантно-штурмовой 
бригаде в Гардезе. Задачами бригады было 
проводить спецоперации и не пропускать со 
стороны Пакистана конвои с боеприпасами 
и человеческими ресурсами – боевиками, 
которых там готовили.

Всякое бывало: башня подбитого танка 
отлетала на 50 метров от машины, гибли 
люди. В одной из операций группа Ильги-
за Садриева потеряла 14 человек. Отдельно 
заводчанин упоминает саперов. Они всегда 
шли впереди, обезвреживая мины для безо-
пасного движения колонны, и представляли 

собой прекрасную мишень для вражеских 
снайперов. 90 процентов саперов гибли или 
получали увечья. В одном из боев Ильгиз 
Сад риев был ранен в ногу. Несмотря на ра-
нение, он вытащил из-под обстрела ранено-
го сослуживца. Позже за этот подвиг на по-
строении ему вручили медаль «За отвагу».

Воевал Ильгиз Гусманович два года и че-
тыре месяца. Наконец настал день, когда 
Ильгиз Садриев вместе с сослуживцами по-
грузился в самолет и полетел домой. Через 
какое-то время капитан сказал, что они пе-
ресекли границу Афганистана и СССР. Во-
ины плакали и обнимались. Но на Родине 
их встретили не так, как они рассчитыва-
ли. Многие из обещанных льгот не предо-
ставлялись, в некоторых инстанциях откры-
то говорили, что не посылали их воевать…

– А для меня война не кончилась, она про-
должается. В душе, в стихах. Видя отноше-
ние к нам, афганцам, иногда хотел вернуть-
ся обратно в Афганистан. На войне челове-
ка видно насквозь, она показывает, кто трус, 
кто предатель, а кто верный товарищ, – го-
ворит Ильгиз Гусманович.

ǋарȴибаǪ ǎормурадов
слесарь�ремонтник цеха по ремонту оборудования
 āĀć

Годы службы: 1978–1980 (рядовой).
Место службы: Кабул. 

Каршибай Нормурадов родился и вырос 
в Узбекистане в многодетной семье. Он с 
раннего детства рассчитывал только на 
свои силы. После окончания школы устро-
ился рабочим на Ташкентский тракторный 
завод, где проработал около года, а затем 
его призвали в армию. 

Молодой человек служил год в артилле-
рийских войсках на Украине, после рас-
пределения его отправили в узбекский го-
род Термез, приграничный с Афганиста-
ном, а потом и в сам Афганистан. О том, 
что там идут бои, никто не знал. Средства 
массовой информации об этом умалчива-
ли. Родители даже не знали, что их сыно-
вья служат в горячих точках. Письма, кото-
рые служащие отправляли своим родным, 
проверяли перед отправкой. 

– С декабря 1979-го по апрель 1980-го 
нас тренировали, учения проводились в 
горах. А в ночь на 1 мая подняли по тре-
воге и отправили в первый бой – это был 
кошмар, который никогда не сотрешь из 

памяти. После этого все началось, – вспо-
минает Каршибай Нормурадов. – По два 
месяца воевали, затем на две недели воз-
вращались в полк, чтобы привести техни-
ку и оружие в порядок, одновременно осу-
ществляли разведывательные операции. И 
вновь шли в бой. Конечно, был страх, мы 
боялись смерти. Да и кому хочется умереть 
в двадцать лет? Это сейчас об афганцах 
можно услышать, что они «железные пар-
ни без страха и нервов», но ведь это не так. 
Да, мы действительно ко многому привык-
ли, многое увидели своими глазами. Но 
когда видишь своих друзей мертвыми, ста-
новится страшно. 

Как говорит заводчанин, служба в Аф-
ганистане дала многое понять: не нуж-
но лишних и неосторожных слов, а нужно 
уважение к людям, независимо от того, кто 
какой крови. 

После войны Каршибай Нормурадов 
долго не мог адаптироваться к мирной 
жизни. После армии он еще лет десять слу-
жил – во сне. Чтобы преодолеть стресс, 
мужчина взял себя в руки и поставил перед 
собой цели в работе и учебе.

ǁлександр Ǆуȵин
Ľлектросварщик термо�сварочного участка цеха ś �
 «Трубодеталь»

Годы службы: 1980–1982 (рядовой).
Места службы: Чихияб, Даштыкола.

– Меня призвали 10 ноября 1979 года, – 
рассказывает Александр Гущин. – Попал я в 
пограничные войска, прослужил десять ме-
сяцев в Киргизии, а потом нам сказали, что 
будут какие-то всесоюзные учения и отпра-
вили самолетом в Душанбе. 

В Пржевальске я попал в спортвзвод, а до 
призыва окончил физкультурный техникум, 
имел первый разряд по лыжам и легкой ат-
летике, служба была мне только в радость. 
А тут – учения, три недели напряженной 
подготовки, осваиваем бронетранспортеры 
и боевые машины пехоты, получаем специ-
альность стрелка. Спустя три недели нам 
объявляют, что колонна бронированной 
техники должна пересечь таджикско-афган-
скую границу. Ночью проезжаем мост через 
реку Пяндж – и в первом же кишлаке попа-
даем под обстрел, принимаем бой. Доехали 
до своего сводно-боевого отряда, к счастью, 
без потерь. Это был сентябрь 1980-го.

Нам поручили охранять заставы. Вечером 
приказ дадут, нас человек двадцать и три 
офицера, – уходим, сидим при дороге, ждем, 
когда моджахеды спустятся с гор... Жили мы 
в блиндажах, в непосредственной близости 
от окопов. Вокруг лагеря была натянута сет-
ка, по периметру бегали пять овчарок, охра-
няли наш сон. Однажды ночью собаки учуя-
ли, что душманы подползают, подняли лай. 
Мы врубили прожекторы, минометчики на-
чали бить. Утром увидели только окровав-
ленные пуштунки, головные уборы моджа-
хедов, – убитых и раненых они оттащили. 

Нас особо не посвящали в то, что происхо-
дит, скомандуют: «Тревога!» – и мы подни-
маемся, полный боекомплект берем, снаря-
ды весом в 15 килограммов. Взвалишь такой 
на плечо – и несешь в горы, где сидят наши 
стрелки. Мне было проще, я спортсмен, но в 
лагерь и я возвращался без сил. 

За полтора года, пока я служил, в нашем 
отряде, который насчитывал 200 человек, 
не было ни одного убитого. Раненые были. 
За две недели до дембеля только я чуть не 
угодил на тот свет. Мы с вертолета обеспе-
чивали движение колонны техники по уще-
лью в сторону Кабула. Вертолет подбили, и 
он упал, полхвоста снесло. Меня ящиками 
придавило, я сознание потерял, остальные 
тоже отделались ушибами – повезло нам.

Я пришел с войны 23 февраля 1982 года. 
Постучался в окошко к матери – она в обмо-
рок упала. Видно, не чаяла увидеть меня жи-
вым. По телевизору ничего про Афганистан 
не говорили, в газетах не писали, но мате-
ри страдали – какая-то информация к ним 
все равно просачивалась. Мне-то что, война 
и война, страха не было, помню, все сверст-
ники рвались в Афган. А сейчас, конечно, я 
бы не пожелал такого никому из парней. 

Смотрел фильм к 30-летию вывода совет-
ских войск из страны, как шла колонна тан-
ков через мост, и у меня мурашки по телу и 
слезы на глазах. Сколько наших ребят полег-
ло, сколько раненых и контуженных... Побе-
дителей в этой войне нет. Сейчас советское 
военное вмешательство считают ошибкой, 
но я не знаю, как бы все могло повернуться 
тогда. Может, атаковали бы моджахеды на-
ши границы...

Владимир ǖулапов
водитель автотранспортного цеха
 ėМć

Годы службы: 1984–1986 (рядовой).
Место службы: Газни.

Владимир Хулапов еще в школе выбрал 
профессию водителя, поступил в ДОСААФ. 
По каким только дорогам не пришлось ему 
колесить за баранкой грузовика, но самы-
ми опасными были дороги Афганистана.

Автомобиль ЗИЛ, за рулем которого си-
дел солдат-срочник, шел в составе большой 
военной колонны, когда воздух над горны-
ми афганскими склонами разорвал дроб-
ный стук автоматных очередей. Расстре-
ливать начинали первую машину – она за-
горелась, – потом вторую. Колонна вынуж-
дена была остановиться. Несколько пуль 
попало в машину Владимира Хулапова. 
Молодой водитель выскочил из кабины и 
залег на обочине с другими солдатами, по-
ка душманов не отогнали подальше в горы. 

– Я не жалею, что прошел обучение в 
школе ДОСААФ и пришел на армейскую 
службу водителем. Именно благодаря это-
му я нашел себя в жизни. Водить автомо-
били – мое призвание, это я умею делать 
очень хорошо и люблю, – говорит Вла-

димир Васильевич. – Нужно ли было вво-
дить войска в Афганистан? Теперь даже не 
знаю, что сказать. Но раз уж мы там оказа-
лись, считаю, зря оттуда так просто ушли, 
надо было доводить дело до конца, поста-
раться сделать Афганистан мирной и бла-
гополучной страной.

Владимир Хулапов далеко не единствен-
ный мужчина в семье, кто успел побывать 
на войне. Его родной дед прошел всю Вели-
кую Отечественную и вернулся домой ин-
валидом. Младший брат воевал в двух че-
ченских кампаниях.

С 1984 года Владимир Хулапов работа-
ет водителем на ЧМЗ. Участие в Афганской 
войне считает бесценным опытом для во-
дителя: шоферу приходится бывать в раз-
ных ситуациях и всегда сохранять мужест-
во и хладнокровие.

Иногда заводчанин вспоминает службу 
в Афганистане: время было тяжелое, но за-
помнились не только трудности, но также 
примеры солдатской дружбы и взаимовы-
ручки, без которых трудно было бы высто-
ять на афганских дорогах под пулями душ-
манов.
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 ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

  Решение о вводе ограниченного кон-
тингента советских войск в Афганистан 
было принято 12 декабря 1979 года, 
после того как был свергнут и убит пра-
витель страны Нур Мухаммад Тараки, 
основатель Народно-демократической 
партии Афганистана. Первые советские 
части пересекли границу 25 декабря 
1979 года в 18:00 по местному време-
ни. На аэродромы Кабула и Баграма 
по воздуху перебросили десантников.

  В ходе военных действий был устра-
нен глава афганской оппозиции Хафи-
зулла Амин, однако новый режим во 
главе с Бабрак Кармалем оказался пол-
ностью зависим от военной, техниче-
ской и финансовой помощи СССР. Кон-
тингент советских войск в Афганистане 
приходилось увеличивать. В 1986 году в 
Афганистане произошел очередной го-
сударственный переворот, Мухаммед 
Наджибулла занял место Бабрака Кар-
маля, и с этого времени советское пра-
вительство стало задумываться о выво-
де войск из страны.

  Весной 1988 года СССР и США заклю-
чили соглашение «О взаимосвязи для 
урегулирования положения, относящего-
ся к Афганистану», согласно которому со-
ветские войска должны были покинуть 
страну к 15 февраля 1989 года, а амери-
канцы и пакистанцы – прекратить под-
держку афганских мятежников. Наша 
страна свои обязательства выполнила 
в срок.

  Так завершилась почти десятилетняя 
трагическая страница в истории нашей 
страны – самая затяжная война, в ко-
торой когда-либо участвовал Советский 
Союз. Официально жертвами афган-
ской войны с советской стороны стали 
15 тысяч человек. Всего же через Афга-
нистан прошли больше миллиона граж-
дан СССР.

Ēни ĥыли Ķам

ИЛЬГИЗ САДРИЕВ КАРШИБАЙ НОРМУРАДОВ

АЛЕКСЕЙ ФРОЛОВ

Đовно �� лет назад советские войска вышли
из ĀĴганистана. Сегодня на заводах ОМК
работают люди
 прошедшие настоящую школу
муĦества на ĀĴганской войне. čакануне
Ąня защитника Отечества мы попросили их
поделиться воспоминаниями о тех событиях

ВЯЧЕСЛАВ КРЕСТИН

АЛЕКСАНДР ГУЩИН
 ЦИФРА

33� уĻасĶника боевых действий
в горячих точках работают сегодня 
на заводах ОМК.

«Трубодеталь»
Расположение 

Афганистана делает страну  
одной из ключевых точек 
в центрально-азиатском 

регионе. 
Здесь пересекаются 
интересы ведущих 

держав мира.

ФАКТ

ВЛАДИМИР ХУЛАПОВ

КАРШИБАЙ НОРМУРАДОВ

Ēни ĥыли Ķам

Материалы разворота подготовили Сергей Дмитриев, Светлана Кулагина, Юлия Ларионова,
Виктор Махров, Юрий Софонов

Снимки времен Афганской войны сохра-
нились не у всех героев: фотосъемку
в воинских частях нередко запрещали,
а фотографии могли изъять и уничтожить.
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Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǅело не в комнате�

Люди хотят быть счастливыми, 
людям нравится это чувство. Но 
счастье – вещь непостоянная и ино-
гда довольно быстро проходящая. 
Люди хранят счастливые моменты 
в своей памяти, но она иног да под-
водит, мы забываем то, что прино-
сило нам радость. Что лучше под-
ходит для хранилища эмоций, чем 
фотоальбом? А с появлением смартфонов 
с фотокамерами эта опция стала еще и об-
щедоступной. Именно с такого смартфона в 
2005 году началось увлечение фотографией 
у Елены Красильниковой. 

– Конечно, о фотографии я узнала го-
раздо раньше, – говорит Елена. – Мне бы-
ло около пяти лет. Именно тогда я не прос-
то стояла с братом на фоне ковра на стене, 
а кто-то из родителей нас «щелкал» на ста-
ренький пленочный «Зенит». Мы вместе с 
папой были по ту сторону объектива, я са-
ма пробовала снимать маму с братом на 
берегу Оби. 

Правда, в темную комнату, где папа про-
являл пленку, девочку не приглашали, и 
о том, что там творится, она узнала уже 
позднее, из фильмов и Интернета. Но даже 
сейчас, просматривая свой детсадовский 
альбом, она всегда улыбается, потому что 
на последней странице на вопрос «Кем бу-
дешь ты, когда вырастешь?» следует ответ: 
«Художником». А ведь художник и фото-
граф – очень и очень близкие про-
фессии. Даже ближе, чем кажется 
на первый взгляд. 

�и даǧе не в камере

Фотографы бывают разные. Од-
ни используют для своих творе-
ний лишь фотоаппарат, другие – 
огромное количество разных при-
способлений: дополнительные 
объективы, освещение, фильтры, 
штативы, квадрокоптеры, ком-
пьютеры с программами для мон-
тажа и обработки изображений. 

И фотографии тоже бывают раз-
ные. Черно-белые подчеркивают 
композицию, сюжет и, как следствие, тре-
буют особого мастерства; цветные дают 
возможность передать цветовые и тоно-
вые контрасты, что само по себе отдельная 
наука. А по поводу отличий между пленоч-
ными и цифровыми снимками до сих пор 
ломают копья тысячи любителей фото.

Фотография бывает разная и по назна-
чению: одно дело – запечатлеть любимо-
го себя на фоне Эйфелевой башни, чтобы 
все точно знали, что ты там был, и совсем 
другое – сделать снимок звезды Икар, уда-
ленной от Земли на 9 миллиардов свето-
вых лет.

Нет единого мнения и о фирмах, выпус-
кающих фотоаппараты. Самый, пожа-
луй, яркий пример – противостояние по-
клонников Canon и Nikon. И те и другие 
тысячи раз доказывали, что с помощью 
их устройств можно делать великолеп-
ные, неповторимые снимки, однако спор 
по-прежнему продолжается. Елена Кра-
сильникова, например, использует Canon. 
Но твердо уверена, что главное в фотогра-
фии – не камера, а человек, который дер-
жит ее в руках. 

¡ǒалатнȷе каникулȷ�

Елена Красильникова училась в инсти-
туте, и у нее было естественное студенче-
ское желание – зарабатывать деньги. Под-
рабатывая, она накопила капитал на пер-
вый смартфон с неплохой камерой. Даль-
ше события развивались по классическо-
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ǐǉǋǒǆǌǝ

Мельчайшая единица изображения, 
которая представляет собой недели-
мый объект прямоугольной или круг-
лой формы определенного цвета.

ǑǁǈǑǆǙǆǎǉǆ

Количество точек (пикселей), из кото-
рых состоит изображение, в пересчете 
на единицу площади.

RAW

Формат, который содержит необрабо-
танные данные, полученные напрямую 
с матрицы фотоаппарата. 

ǋǉǓ

Комплект из камеры и объектива
от производителя.

СЛОВАРЬ ФОТОГРАФА

Ǐт котиков к звездам
ąлена Красильникова
 слесарь КĈďиĀ центральной заводской лаборатории ĀТć

с помощью ĴотограĴии показывает людям то
 чего они не замечают сами

 Поклонница фотоискусства 
и ее работы © АРХИВ ЕЛЕНЫ КРАСИЛЬНИКОВОЙ

Елена Красильникова 
стала серебряным 

призером корпоративного 
фотоконкурса имени Сергея 

Суркина и обладателем 
гран-при двух заводских 

конкурсов.

ФАКТ

му сценарию: девушка фотографирова-
ла все подряд: цветы, кошек, мотоциклы, 
машины, футбольные и хоккейные матчи. 
Качество фото, конечно, оставляло же-
лать лучшего (по сегодняшним меркам), 
но тогда для Елены это были самые кру-
тые снимки – и они до сих пор хранятся у 
нее на жестком диске. Да и в соцсети есть 
альбомы, посвященные котикам, матчам, 
машинам и прочим интересным и краси-
вым вещам. 

Позже появились и другие телефоны, но 
этого оказалось мало. Окончив институт, 
девушка пошла работать по специальности. 
К сожалению, в то время разразился очеред-
ной экономический кризис – и зарплата ря-
дового инженера лаборатории была, мяг-
ко сказать, невысокой. Получив предложе-
ние от друзей летом поработать в Финлян-
дии на полях салата, Елена долго не дума-
ла. Во время трехмесячных «салатных кани-
кул» ее грела мысль о «нормальном» – зер-
кальном – фотоаппарате. Вернувшись на 
родину, путешественница поспешила в ма-
газин, приобрела камеру, вспышку, допол-
нительный объектив, сумку, карты памяти 
и почувствовала себя по-настоящему счаст-
ливой и довольной. 

ǒвадȸбȷ, дети, пеǪзаǧи

История знакомства с новым аппаратом 
практически полностью повторяет время, 
проведенное с первым смартфоном, – в кад-
ре котики, цветы, машины. 

– Ой, а это что такое? – вспоминает Еле-
на время освоения камеры. – Макросъем-
ка. Срочно пробуем. О, в коробке ведь 
есть еще и инструкция…

Инструкция, высокоскоростной Интер-
нет дома и многие часы, посвященные 
изучению премудростей фотографии… 
Фотошкол в Альметьевске тогда не бы-
ло, поэтому Елена Красильникова учи-
лась буквально «методом тыка», по-раз-
ному нажимая на разные кнопки. Вско-
ре правильный подбор фокусного рассто-
яния, светочувствительности и баланса 
белого, замер экспозиции стали для Еле-
ны не просто набором букв, а обычными 
инструментами.

Фотография – одно из немногих хобби, 
которое может превратиться в востребо-
ванную профессию. Это не просто сред-
ство самореализации, а искусство, спо-
собное радовать окружающих и прино-
сить ощутимую материальную пользу. Од-
но время, кстати, Елена работала фотогра-
фом. Но это продлилось недолго: ей наску-
чило запечатлевать заурядные свадьбы.

– Раньше я любила снимать пейзажи, – 
говорит Елена. – Красота нашей страны 
вдохновляет, окрыляет. Но иногда так слож-
но сфотографировать что-то без проводов 
или столбов, которые всюду как будто на-
рочно лезут в кадр. 

А потом у Елены появилась семья. И 
сейчас главные герои ее фотографий – де-
ти. А еще – звезды. Но это уже совсем дру-
гая история.

ИСТОРИЧЕСКАЯ
СПРАВКА

  Первое в мире фото сделал в 1826 году 
французский изобретатель Жозеф Нисефор 
Ньепс. Снимок под названием «Вид из окна 
в Ле Гра» сделан камерой-обскурой с оло-
вянной пластиной, покрытой тонким слоем 
асфальта. Для того чтобы на ней отпечата-
лось изображение, потребовалось 14 часов.

  Цветная фотография родилась в 1861 году 
благодаря экспериментам английского фи-
зика Джеймса Клерка Максвелла. Первый 
цветной снимок называется «Ленточка из 
шотландки». 

  Следующим этапом стало появление мо-
ментальной фотографии. Первую камеру, 
предназначенную для быстрой печати сним-
ков без лаборатории, запатентовал америка-
нец Самуэль Шлафрок в 1923 году. Однако 
массовый выпуск таких фотоаппаратов ком-
пания Polaroid наладила лишь в 1948 году.

  Современная цифровая фотография берет 
свое начало в 1969 году, когда американ-
ские исследователи Уиллард Бойл и Джордж 
Смит предложили идею прибора с зарядовой 
связью для регистрации изображений. Пер-
вый беспленочный аппарат в 1975 году соз-
дал Стивен Сассун, инженер компании 
Kodak.



Светлана Кулагина
Челябинск

ǉз ǶороȴеǪ семȸи
Фамилия Качкайкиных хорошо известна 

на «Трубодетали». Дядя Вадима, Сергей Ана-
тольевич, – электросварщик, и хоть сам из 
рабочих, занимал пост директора. Рабочего 
директора. На предприятии действовали ра-
бочие советы: они собирали вопросы и пред-
ложения, которые касались оплаты труда, 
бытовых условий, спецодежды, – и адресова-
ли их руководству завода. Во главе этих сове-
тов как раз стоял рабочий директор. А отец 
нашего героя, Александр Гранитович, стано-
вился лауреатом Баташевской премии в но-
минации «Лучший рабочий».

– Папа для меня – пример, – рассказыва-
ет Вадим. – Больше 30 лет он трудится здесь. 
Сейчас работает слесарем по наладке путей 
на железнодорожном участке; когда получал 
Баташевскую премию, был оператором про-
изводства формованного полиуретана и пе-
нополиуретана, а до этого – слесарем на ос-
новном производстве. Многие руководители 
считают его своим наставником и учителем. 

На «Трубодетали» работали и другие род-
ные Вадима Качкайкина. Старший брат Вла-
дислав был электросварщиком. Все разгово-
ры дома крутились вокруг завода. И молодой 
человек решил не изменять семейной тради-
ции: поступил в Южно-Уральский государ-
ственный университет, чтобы вернуться на 
завод инженером. Но отучился один курс – 
и бросил учебу, ушел в армию на два года. 
Служил в ракетных войсках стратегическо-
го назначения на космодроме Плесецк, при-
обрел там профессию электрика-дизелиста, 
в конце службы был переведен на централь-
ный командный пункт. Когда пришел домой, 
отец одобрительно заметил: «Ну вот, настоя-
щий мужчина вернулся». 

После армии Вадим забрал документы из 
ЮУрГУ и унес их в агроинженерную акаде-
мию. По его словам, это лучший техниче-
ский вуз в регионе. А на улице в Новосине-
глазовском встретил маму приятеля, Ольгу 
Викторовну Климову, в то время начальни-
ка отдела кадров «Трубодетали». Она сказа-
ла: «Вадим, погулял после армии? Давай-ка, 
приходи на завод, нам термисты нужны в 
первый цех». Недолго думая, пошел работать 
учеником термиста, а спустя год перевелся в 
третий цех гибщиком труб – и здесь трудит-
ся уже десять лет.

Ǆибкостȸ и мастерство 
На участке изготовления отводов – боль-

шое событие: пущен в эксплуатацию тру-
богибочный стан Sсhaеfer. Здесь собрались 
начальник цеха, старший мастер, руково-
дитель инвестпроекта, технолог и специа-
листы из Германии. За пультом управления 
станом – Вадим Качкайкин.

– Умный немец, – хвалит Вадим новый ста-
нок. – С одного конца заходит труба, с друго-
го выходит готовый отвод малого диаметра. 
Оператор только кнопку «пуск» нажимает и 
следит за соблюдением параметров.

За десять лет работы на участке Качкайки-
ну довелось поработать на разных типах обо-

рудования: в соседнем пролете стоит собрат 
нового стана Sсhaеfer, который гнет трубы 
большого диаметра с помощью токов высо-
кой частоты, на улице установлены станы 
холодного гиба – на каждом из них он по-
работал. Вадим говорит, что на его участке 
подобралась уникальная команда, каждый 
здесь более десяти лет и каждый – професси-
онал: «Довольно тяжело было мне со своими 
амбициями вливаться в этот коллектив».

А амбиции у Качкайкина здоровые – рас-
ти профессионально и развиваться. Он не 
оставил учебу в вузе, окончил магистрату-
ру, защитил диплом по надежности работы 
оборудования. Когда на заводе был отдел по 
надежности оборудования, претендовал на 
работу в этом отделе, получил отказ и пред-
ложение поработать механиком в цехе. Не 
согласился. «Все-таки это разные вещи – ме-
ханик и инженер по надежности. Механик 
устраняет поломки оборудования, а инже-
нер знает, как их не допустить», – считает 
рабочий с высшим образованием.

Инженерный ум не дает покоя пар-
ню: на его счету десятки рационализатор-
ских предложений. Конструкторы понача-
лу удивлялись, когда он приносил готовые 
технические предложения на 40–60 лис тах – 
с чертежами, расчетами и 3D-моделями. 
Сейчас уже и не удивляются.

ǂригадир и активист
Мы не зря вспомнили о дяде героя, рабо-

чем директоре Сергее Качкайкине. Видимо, 
обостренное чувство справедливости у этой 
семьи в крови. В 2013 году Вадим стал бри-
гадиром на своем участке. Бригадиры или 
звеньевые формально есть на всех участках, 
но таких, как Качкайкин, надо поискать. Он 
не раз и не два проштудировал Трудовой ко-
декс, все инструкции по нормированию тру-
да – и теперь аргументированно вступает в 
полемику об оплате труда.

– В бригаде нас 36 человек – гибщики и 
электросварщики. По сути, от меня сей-
час зависит, какие нормы выработки будут 
утверждены и каким будет размер премий у 
членов бригады, – поясняет бригадир.

В 2014 году на «Трубодетали» вспыхнул 
конфликт между профкомом и администра-
цией предприятия. Профсоюзные лидеры 
требовали индексации заработной платы с 
поправкой на коэффициент инфляции, ра-
ботодатель ультиматумы не принимал. 

– В тот момент я даже не состоял в профсо-
юзе, – говорит Вадим Качкайкин, – но осоз-
нанно захотел туда вступить. Неправильно, 
что конфликтная ситуация вышла за грани-
цы предприятия, хотя могла бы быть реше-
на за столом переговоров. Мне кажется, тог-
да никто никого не хотел слышать, диалога 
не получалось. Сейчас все поменялось, есть 
налаженное социальное партнерство и по-
стоянный диалог.

Через некоторое время Вадима избра-
ли председателем цехкома, а затем членом 
проф кома завода: он возглавил комиссию по 
социальным и правовым вопросам. И орга-
низовал несколько чатов и групп в соцсетях.

– В течение дня мне может поступить 
около 20–30 звонков, – рассказывает Ва-
дим. – Люди спрашивают о зарплате, отпу-
сках, социальном обеспечении. Пришлось 
обложиться учебниками, много общаться с 
юрис тами, и сейчас, не имея «корочек», я мо-
гу дать квалифицированную консультацию.

ǌично отвечает
На днях на заводе «Трубодеталь» состо-

ялись «Открытые чтения», посвященные 
корпоративным ценностям ОМК (подроб-
но об этом читайте на странице 3). Вадим 
Качкайкин тоже рассказал коллегам свою 
«ценную историю» – про важность соблю-
дения правил безопасности на производ-
стве, про то, что является старшим упол-
номоченным по охране труда на предпри-
ятии. Под его началом – восемь человек, 
которые проверяют все участки завода, 
выдают предписания начальникам цехов 
и старшим мастерам в случае выявлен-
ных нарушений, предупреждают рабо-
чих, которые пренебрегают нормами без-
опасности. 

Об одном он умолчал: как в начале сво-
ей работы на заводе получил травму, со-
поставимую с ударом лезвием ножа в бок. 
На молодого рабочего и его напарника на 
участке окраски и упаковки упали с высо-
ты шестиметровые доски с торчащими из 
них 20-сантиметровыми гвоздями – кто-
то неправильно собрал упаковку изделия. 
Товарища просто ударило по голове, спас-
ла каска, а Качкайкину гвозди прорезали 
спец одежду и бок. 

– Считаю, что мне тогда еще очень по-
везло, – говорит Вадим. – Это как в ДТП, 
ты можешь быть абсолютно не виноват, но 
пострадаешь при этом ничуть не меньше, 
чем виновник происшествия. После это-
го случая у меня появилось желание объ-
яснять другим работникам азы философии 
безопасности. Чтобы вместо установки «Я 
не нарушаю, потому что меня накажут» за-
водчане жили по правилу «Я не нарушаю, 
потому что это может навредить мне или 
окружающим». Так я стал старшим уполно-
моченным по охране труда. Моя задача не 
наказать работников, которые нарушают 
правила, а объяснить им, к каким послед-
ствиям могут привести безответственные 
действия.
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Ăадим Качкайкин
 гибщик труб «Трубодетали» и старший уполномоченный по охране труда завода

делает рабочие места коллег менее опасными

Ǐт менȻ сеǪчас зависит, какие нормȷ вȷработки будут утверǧденȷ 
и каким будет размер премиǪ у членов наȴеǪ бригадȷ�

ǕилосоǵиȻ безопасности
 ДОСЬЕ

Качкайкин
Вадим Александрович

  Дата рождения: 14 февраля 
1987 года.

  Место рождения: Челябинск.

  Образование: Южно-Уральский 
государственный аграрный 
университет, специальность 
«Технический сервис оборудования, 
машин, агрегатов и технологических 
линий» (2016). 

  Служба в армии: ракетные войска 
стратегического назначения, 
космодром Плесецк, электрик-
дизелист силовых агрегатов машин 
обеспечения боевого дежурства 
(2005–2007).

  Карьера: 
• термо-прессово-сварочный цех
№ 1 завода «Трубодеталь», оператор-
термист на автоматизированных 
линиях (2007–2008); 

• цех по изготовлению отводов, 
окраске и упаковке соединительных 
деталей трубопроводов завода 
«Трубодеталь», гибщик труб (с 2008-го). 

  Семейное положение: женат.

© НИКИТА ИСАКОВ

ĄнкеĶа
   Жизненное кредо: «Если у вас 
начинается дрожь негодования при 
каждой несправедливости, то вы мой 
товарищ» (Эрнесто Че Гевара).

   Пять главных черт характера: 
отзывчивость, умение выслушать, 
постоянное стремление к развитию, 
коммуникабельность, настойчивость.

   Детская мечта: стать летчиком-
истребителем.

   Профессия, которую мог выбрать: 
юрист.

   Любимое произведение искусства: 
«Девятый вал» Ивана Айвазовского.

   Лучший город на Земле: Челябинск.
   Любимое увлечение:
сноуборд.
Любимое увлечение:
сноуборд.
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КОРОТКО

АКЦИЯ

Вȷкса�
ǧилȸе длȻ семȸи

Ярмарки прошли в инженерном кор-
пусе ВМЗ, административных корпусах 
ТЭСЦ-4 и ЛПК, здании «ОМК-ЦЕС» и ад-
министрации округа. За поделки и вы-
печку удалось выручить 175 467 руб-
лей. Деньги пойдут на покупку мебели 
и одежды для семьи Елискиных, дом ко-
торых сгорел в январе. Многие подразде-
ления завода придумали свои варианты 
участия. Например, сотрудники дирек-
ции по персоналу закупили более 100 де-
сертов, а еще всячески «разгоняли» ак-
тивность в соцсетях с помощью группо-
вых фото. 

– Очень радует, что у нас в городе и на 
заводе столько неравнодушных людей, 
которые сознательно помогают тем, кто 
оказался в сложной жизненной ситуа-
ции. Благодарю фонд «ОМК-Участие» за 
отличную организацию такой нужной ак-
ции, а также всех откликнувшихся на нее 
жителей Выксы. Сам я на ярмарке при-
обрел пирожные и валентинку – порадо-
вал близких, – сказал Александр Барыков, 
управляющий директор ВМЗ.

ЧелȻбинск�
помоȵȸ коллеге

Сотрудники «Трубодетали» собрали во 
время ярмарки около 70 тысяч рублей. 
Заводчане решили поддержать семью 
фельдшера заводского здравпункта Оль-
ги Кошмар, которая перенесла инсульт 
на восьмом месяце беременности и сей-
час находится в тяжелом состоянии: она 
полностью обездвижена и не может са-
мостоятельно дышать. В настоящее вре-
мя молодая женщина проходит курс реа-
билитации в клинике Института мозга в 
Екатеринбурге. 

– Ольга Кошмар – наша коллега, мно-
гие на предприятии знакомы с ней лич-
но, она работала в здравпункте и помо-
гала сотрудникам. У заводчан не было 
сомнения, участвовать ли в акции. Си-
туация, в которую попала Ольга, никого 
не оставила равнодушным, – отметил Ев-
гений Баранов, управляющий директор 
«Трубодетали».

ЧусовоǪ�
сладости и картинȷ

Чусовляне в этом году собирали сред-
ства на игровой комплекс для детей с 
ограниченными возможностями здоро-
вья. Новую площадку установят около 
психологического центра, в котором ре-
бята проходят реабилитацию. 

14 февраля в столовой заводоуправле-
ния прошла «вкусная ярмарка». К акции 
кроме заводчан и ветеранов присоеди-
нились сотрудники предприятия «Ка-
миско», которое обеспечивает метал-
лургов питанием. На ярмарке удалось 
собрать 21,5 тысячи рублей. 

В этот же день в московском офисе 
ОМК продавали картины воспитанни-
ков чусовского психологического цен-
тра (подробно об этом читайте на стра-
нице 2).

ǂлаговеȵенск�
колȻска в подарок

В этом году к акции на БАЗ активно под-
ключились жители города. Вместе с за-
водчанами они собирали средства для 
помощи ребенку, который растет в се-
мье Шамсутдиновых. Шестилетний Воло-
дя страдает от тяжелого поражения ЦНС 
и внутренней гидроцефалии. Мальчи-
ку нужна специальная коляска, которую 
можно регулировать под индивидуальные 
потребности. Во время акции удалось со-
брать 75,9 тысячи рублей. Эти деньги пой-
дут на покупку транспорта для Володи.

– Мы выражаем благодарность всем, 
кто принял участие в акции. Внося доб-
ровольные пожертвования, мы помо-
гаем нуждающимся людям, делаем их 
жизнь немного счастливее, – проком-
ментировал Александр Астахов, управ-
ляющий директор БАЗ.

ǁлȸметȸевск�
Ȼрмарка и праздник

Акция здесь прошла в традиционном 
формате выставки-продажи сувениров 
и выпечки. Заводчане собрали 22,5 ты-
сячи рублей для десятилетнего Карима 
Ахметзянова, который страдает от дет-

ского церебрального паралича. Сред-
ства пойдут на покупку средств гигиены, 
одежды, медикаментов и игрушек. 

А в начале марта АТЗ устроит празд-
ник двора для детей и взрослых подшеф-
ного микрорайона, на котором все жела-
ющие смогут принять участие в соревно-
ваниях по хоккею в валенках, керлингу 
и веселых конкурсах. Во время меропри-
ятия волонтеры фонда «ОМК-Участие» 
вручат Кариму подарки, приобретенные 
благодаря неравнодушию заводчан.

Ǎосква�
конȲерт длȻ взрослȷǶ

В московском офисе ОМК кроме яр-
марки состоялся «Необыкновенный кон-
церт», на котором выступили дети со-
трудников. Мероприятие открыл совет-
ник дирекции по продажам Николай 
Зайцев, прочитавший собственное сти-
хотворение о фонде и добре. А затем на 
импровизированную сцену вышли глав-
ные герои. Дети читали стихи, пели пес-
ни, играли на инструментах… В конце 
праздника юные артисты получили при-
зы от Анатолия и Ирины Седых.

Кроме того, в рамках акции «С любо-
вью в сердце» в московском офисе про-
шел День донора. 

Ĕаздали сов

ИНТЕЛЛЕКТ

Анна Андреева
Москва

Команды из восьми городов встретились 
на интеллектуальном турнире ОМК.

В первой игре за победу боролись сорок 
команд из Альметьевска, Благовещенска, 
Владимира, Выксы, Москвы, Уфы, Челя-
бинска и Чусового. Игра проходила в фор-
мате видеосвязи.

Первое место разделили ожидаемые ли-
деры турнира – «Почему бы и нет» (Моск-
ва) и «Владимир Владимирович» (Влади-
мир). Дав по 21 правильному ответу, эти 
команды получили первые две путевки в 
финал.

Ведущий игры, знаток Алексей Блинов, 
поздравил победителей и вручил им ста-
туэтки сов, а также пожелал удачи в даль-
нейших играх другим участникам турни-
ра. Следующая игра пройдет в мае.

ēоказали силу
и ĶаланĶ

ПРАЗДНИК

Юлия Ларионова
Благовещенск

Сотрудники БАЗ стали победителями 
конкурса влюбленных пар.

В День святого Валентина в городском 
ДК прошел конкурс «Игры амура», в ко-
тором участвовали сотрудники предпри-
ятий Благовещенска. Арматурный завод 
представляли две супружеские пары. 

Николай и Анастасия Коваленко удиви-
ли зрителей: глава семьи голыми руками 
забивал гвозди и делал из них валентинки 
для супруги. Надуть резиновую грелку для 
него тоже оказалось несложно. Олег и Га-
лина Гонтаревы отличились артис тизмом: 
песни в исполнении семьи зал слушал за-
таив дыхание.

Жюри конкурса присудило семье Ко-
валенко победу в номинации «Самая яр-
кая пара», а победителями всего конкур-
са признали семью Гонтаревых. Все участ-
ники получили подарочные сертификаты 
и букеты.

Везде по-разному, 
но всегда по-доброму
Традиционная благотворительная акция Ĵонда «ОМК�ēчастие» прошла
во всех городах присутствия компании

Материалы подготовили Анастасия Давыдова, Сергей Дмитриев, Светлана Кулагина, Юлия Ларионова, Ольга Судакова, Вита Меледина
 В конкурсе победила самая артистичная 

семья © ЮЛИЯ ЛАРИОНОВА

© ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

ǐять команд приняли участие в соревнованиях ǂАǈ по хоккею
с мячом� ǐобеду одержала сборная сталелитейного Ȳеха Ȇ 3�
ǎа втором месте ^ обȶединенный механосборочный Ȳех�
на третьем ^ кузнечнопрессовый Ȳех Ȇ ��
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ВОПРОС-ОТВЕТ

Адрес ȹлектронной почты редакȲии газеты ¡Ǔерритория ОМК�

GAZETA@OMK.RU

ǏǢ оǢеде Ǩа ¡наǬичку�
? Я работаю на ВМЗ. Есть предложение: на кассах в столовых 

установить терминалы для безналичной оплаты. Нужно ид-
ти в ногу со временем, наличность уже мало кто использует.

! В настоящее время в столовых и буфетах ВМЗ уже можно за-
платить за питание безналичным способом. На основании 
этого приказа установлен лимит на питание по безналично-

му расчету 200 рублей за смену или рабочий день, но не более 3,5 ты-
сячи рублей в месяц с последующим удержанием из заработной пла-
ты. Чтобы воспользоваться таким видом оплаты, необходимо подой-
ти в любое единое окно и написать соответствующее заявление. Че-
рез день после этого услуга будет подключена. Дополнительная уста-
новка банковских терминалов в данном случае нецелесообразна с 
экономической точки зрения.
/Елена Боровик, менеджер по взаимодействию с операторами питания ВМЗ/

ǏǢ аǤрессивныǶ соǢакаǶ
? Хотелось бы узнать, кто должен решать вопрос, связанный с 

бродячими животными. На территории завода, в районе 
КПП-7, постоянно обитает стая бродячих собак. Ситуацию 

наблюдаю в течение нескольких месяцев. Проблему никто не решает, 
количество животных постоянно увеличивается. В настоящее время 
здесь семь или восемь особей. Собаки крупные и агрессивные.

! Работы по отлову бездомных собак на территории завода ор-
ганизует дирекция по безопасности производства, выполня-
ет – нижегородская подрядная организация «Фауна-НН». 

Оплата выполненных подрядной организацией работ производится 
заводом в соответствии с заключенным договором. Следует отме-
тить, что «Фауна-НН» является единственной в области организаци-
ей, у которой есть все необходимые для этой работы ресурсы и разре-
шения, предусмотренные законодательством.

Проблема с бездомными собаками на территории завода, к сожа-
лению, не нова. Создают ее «сердобольные» работники, которые ре-
гулярно подкармливают животных. Собаки живут только там, где 
есть корм. Выявляются места прикорма собак около ЦЗЛ, с северной 
стороны ТЭСЦ-4 (в районе участка отгрузки). 

Хотелось бы обратить внимание всех работников завода на алго-
ритм работ по отлову животных. Бездомная собака усыпляется, до-
ставляется в Нижний Новгород, там проводится ее кастрация, после-
операционная реабилитация, устанавливается чип на ухо – а потом 
животное возвращается на территорию, где оно было отловлено. Ку-
да оно вернется, объяснять не нужно. 

Согласитесь, весь результат проведенной работы по отлову бездом-
ных собак сводится на нет, так как животные постоянно мигрируют 
в поисках пищи. Но проводить более жесткие мероприятия нельзя, 
действующее законодательство предусматривает уголовную ответ-
ственность за негуманное отношение с животными.

Рейды по отлову собак проводятся по заявкам от структурных под-
разделений, информация поступает в основном на телефон горячей 
линии немедленного реагирования: 09-11.

Всего в 2017–2018 годах на территории завода отловлена 21 собака.
/Александр Пивиков, директор по безопасности производства ВМЗ/

ВЫСТАВКА

Александр Загребин
Выкса

ǐ роизведения молодых художников, мо-
дельеров, дизайнеров и режиссеров со-
ставили экспозицию «Привет из Вык-

сы», которая открылась в старинном доме Бата-
шевых. 

– Куратор публичной программы фестиваля 
«Арт-Овраг» Мария Мкртчева как-то предложи-
ла создать лабораторию, в которой жители Выксы 
могли бы попробовать себя в творческих професси-
ях, – рассказала Татьяна Остроглазова, PR-менед-
жер фестиваля «Арт-Овраг». – За три месяца моло-
дые люди создали 11 проектов. Кто-то обратил вни-
мание на детали повседневности – и создал «Зева-
ку» (такое имя получила кукла. – Прим. ред.): вот 
он разместился на старинном письменном столе. А 
кто-то заглянул в историю и предложил варианты 
реставрации охотничьего домика Баташевых.

Еще до начала открытия выставки внимание 
гостей привлекли Денис Засухин и Александра 
Кузнецова, полностью одетые в белые одежды с 
горизонтальными полосами. 

– Как-то я увидел информацию о том, что эпо-
ха мартеновского способа производства стали в 

Выксе закончилась, рассказал Саше, а она пред-
ложила подготовить перформанс «Мартеновские 
трубы», – вспоминает Денис Засухин. – Идея по-
казалась мне интересной. А воплотить ее в ре-
альность помогла Мария Мкртчева. Она подска-
зывала, как изготовить костюмы, и продумывала 
детали нашего мини-спектакля, варианты взаи-
модействия со зрителями.

Зрители увидели также показ коллекции в 
стиле уличной моды. Авторы решили, что на ос-
нове рабочей одежды, удобной и практичной, 
можно создать новые модели. А на полукруглом 
своде одной из стен музея появились бегущие 
строки, которые, по замыслу творцов, должны 
дать начало единому рекламному пространству 
Выксы.

Кроме того, в экспозицию «Привет из Выксы» 
вошли работы художников Юрая Флорека, Вла-
димира Абиха и группы «Алыча», созданные ими 
во время пребывания в арт-резиденции Vyksa Air.

Новая творческая лаборатория начнет свою 
работу в середине марта, а результаты ее участ-
ники представят через три месяца.

Ēĸициальные сĶраницы ĒĐĎ
в социальныĹ сеĶяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

¡ǎереалȸнаȻ ǧестȸ��

В.:
Фантастика просто! Мои искренние восхище-

ния!
Владимир: 

Круто!!! В голове не укладывается... 160 кило-
метров!!!
Александр:

Воля... Характер... 20 километров каждый день!
Елена:

Молодец! Очень круто! Более чем достойно 
восхищения! Так держать!

Рысь:
Невероятно! А на видео такой симпатичный и 

скромный молодой человек.
Александр:

Поздравляю! Тоже бегать захотел.
УЛ:

Без слов: просто аплодисменты Роману и дру-
гим участникам!
УМ:

Читал про эту гонку – нереальная жесть. 
Очень, очень круто!

ОТКЛИК

ďаĥораĶорная 
арĶ�раĥоĶа

ǒила, волȻ и удача

ś � ����� от �� Ĵевраля ���� года
Роман Партин, руководитель проекта в управ-
лении по развитию производственной системы 
ОМК, принял участие в самом массовом россий-
ском зимнем ультрамарафоне Mad Fox Ultra, ко-
торый прошел в начале февраля в Ростове Ве-
ликом. Он стартовал на самой сложной дистан-
ции под названием Valhalla Race. Маршрут протя-
женностью 100 миль (примерно 160 километров) 
проходит по пересеченной местности и требует от 
спортсменов огромной выносливости.

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Рысь:
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ОБСУЖДЕНИЕ    Везло ли вам когда�ниĥудь�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ВечнаȻ молодостȸ
ėасто ли вы Ħалеете о том
 чего не сделали�

ǖ орошо, что все мы раз-
ные. Представьте, как 
скучно было бы всем оди-

наково красиво завязывать галс-
тук, одинаково просто шнуровать 
кроссовки, одинаково эффектив-
но лечиться от гриппа.

На наше счастье, есть знако-
мые, которые галстук завязыва-
ют не красиво, а модно. Крос-
совки шнуруют не просто, а за-
метно. И грипп лечат не эффек-
тивно, а иммуномодуляторами. 
Есть о чем говорить, что осуж-
дать и чем восхищаться. Эмоции 
есть. Движение. Если не тело 
двигается, то хотя бы мыс-
ли. Одно подведет – другое 
поможет. У каждого из нас 
свой рецепт счастья. Не-
повторимый, недостижи-
мый, бессмысленный для 
других – и единственно 
верный для нас.

Как должен выглядеть человек, 
способный пробежать за сутки 
полторы сотни километров? Как 
легендарный американский пло-
вец Майкл Фелпс или как извест-
ный российский актер Констан-
тин Хабенский? Да как угодно. 
Внешность не обманчива. Она 
просто подчеркивает, что мы 
разные. Этот факт мотивирует 
нас становиться тем, кем мы хо-
тим быть. В одних и тех же ро-
лях прекрасно себя чувствуют 
мужчины и женщины, полные и 
стройные, лаконичные и красно-
речивые…

Хорошо, если в человеке сразу 
и все прекрасно. Но такое быва-
ет редко. Обычно одно компен-
сируется другим. Хочет, допус-
тим, мальчик произвести впе-
чатление на девочку. Но не полу-

чается. Откровенно мешает не-
достаток денег. Мальчик чем это 
компенсирует? Отвагой, ориги-
нальностью, вниманием. У дево-
чек, естественно, есть свой ком-
пенсационный набор. Так и жи-
вем. Разные девочки, разные 
мальчики. 

Вот эта способность к компен-
сации и есть молодость. Наход-
чивость, смекалка, сообразитель-
ность, изобретательность – все 
это молодость. Которую никто не 
ценит до той поры, пока не станет 
скучно. Скука – это ведь жалость 
к самому себе. Тогда не хотелось, 
а сейчас не нужно. Или нужно, но 
не хочется.

Не всегда выгодно, но стабиль-
но мы продаем свое время. Его 
вроде как компенсируют день-
ги. За них мы покупаем время 
других людей. Быстрее переме-
щаемся, интереснее отдыхаем, 
вкуснее едим и лучше одеваемся, 
в конце концов. 

И наконец понимаем, что все 
приобретенные блага имеют цен-
ность гораздо меньшую, нежели 
время, потраченное на их приоб-
ретение. Учимся не отдавать то, 
что нельзя полноценно компен-
сировать. Другое дело, что эта на-
ука – верный признак того, что 
мы уже не молоды. Мы уже не го-
товы достать с неба звезду или 
пробежать сотню миль просто по-
тому, что нам так хочется. Мы не 
готовы с радостью расстаться ра-
ди этого со своим временем. 

А оглянешься – и окажется, что 
чуть ли не все наши яркие воспо-
минания по явились только по-
тому, что нам захотелось сде-
лать нечто сомнительное, не-
нужное, невозможное. Вернее, 
то, что нам на тот момент каза-
лось именно таким. Вам знакомо 
это ощущение?

ДМИТРИЙ
МЕЛЬНИКОВ

руководитель проекта, «Трубодеталь»

 Могу с уверенностью сказать, 
что мне повезло с коллегами. Это 
и сотрудники отдела по технологиче-
скому обеспечению производства, 
принявшие меня в ряды инжене-
ров-технологов, и производственный 
персонал участка 1.3, насчитывав-
ший около ста сотрудников, и колле-
ги из смежных подразделений. Все 
они остаются для меня и наставника-
ми, и товарищами, на которых я могу 
положиться. Достигая определенных 
вершин, понимаешь, как тебе повез-
ло – работать с такими людьми.

ЕКАТЕРИНА
ЕФАНОВА

переплетчик, АТЗ

 Не побоюсь сказать, что я удачли-
вый человек. Не могу представить 
свою жизнь без везения. К примеру, 
недавно довелось с подругой посре-
ди зимы отдохнуть в Таиланде. Купи-
ла путевку, но обстоятельства сложи-
лись так, что пришлось ее сдать. А по-
том обстоятельства изменились еще 
раз, и я снова купила путевку, при-
чем получилось дешевле и с лучши-
ми условиями. Не стоит недооцени-
вать удачу, нужно в нее верить. И са-
мим, конечно, прилагать усилия на 
пути к своим целям.

АЛЕКСАНДР
МУХАЧЕВ

сменный мастер, ЧМЗ

 Без везения в жизни нельзя, и 
мне нередко улыбалась удача. Я ра-
ботал электрослесарем, плавильщи-
ком, много лет трудился на ЧМЗ, 
окончил техникум, институт, стал мас-
тером. В 2004 году победил на кон-
курсе «Сто лучших менеджеров 
ОМК». Сегодня в нашем ферросплав-
ном цехе мастером работает мой 
сын, он увлечен спортом и меня при-
влекает на заводские соревнования. 
Я себя спортсменом назвать не могу, 
но один раз мне повезло – и я занял 
второе место в лыжных гонках!

НИКОЛАЙ
НЕКРАСОВ

токарь, БАЗ

 Везет мне уже 11 лет – это мой 
водительский стаж. За это время 
мне удалось избежать дорож-
но-транспортных происшествий, хотя 
случались непредвиденные аварий-
ные ситуации, причем они возника-
ли не по моей вине. Да и в семейной 
жизни, считаю, мне очень повезло: я 
встретил свою вторую половинку, и 
уже много лет мы вместе. А секрет 
счастливой семейной жизни прост – 
верность, уважение и доверитель-
ное общение. Муж – корабль, а же-
на – штурвал.

РОМАН
ДИМИНЕНКО

бригадир участка, ВМЗ

 Однажды мне очень крупно по-
везло, как и другим пассажирам, 
ехавшим со мной в одной машине. 
Зима, дорога – то асфальт, то лед. 
Ехали с предельно допустимой ско-
ростью, но на одном из участков по-
пали на лед, и машина с дороги со-
рвалась в кювет. Везение было в 
том, что она по инерции проскочила 
между двумя деревьями, даже не 
коснувшись их. Все, кто находился в 
машине, также не пострадали. Авто-
мобиль просто вытянули тягачом, и 
мы поехали дальше.

 Скука – это жалость к самому 
себе. Тогда не хотелось,
а сейчас не нужно. Или нужно, 
но не хочется.

! Подробный рассказ спортсмена об участии в Mad Fox Ultra опубликован на корпоративномпортале в рубрике «Герои среди нас».

ǒила, волȻ и удача
Сотрудник ОМК менее чем за сутки пробеĦал ��� километровна мараĴоне *>A #LU 2IQO>

ЭКСТРИМ

Анна Андреева
Москва

Ǒ оман Партин, руководитель проекта в управлении по развитию производствен-ной системы ОМК, принял участие в са-мом массовом российском зимнем ультрамара-фоне Mad Fox Ultra, который прошел в начале февраля в Ростове Великом. Он стартовал на са-мой сложной дистанции под названием Valhalla Race. Маршрут протяженностью 100 миль (при-мерно 160 километров) проходит по пересечен-ной местности и требует от спортсменов огром-ной выносливости. 
Участвовать в экстремальном забеге в этом году решились 94 человека, в том числе восемь женщин. Половина их пути проходила по доро-ге, половина – по тропе. На маршруте спортс-менов ждали пункты питания с горячим чаем и куриным бульоном и пункты контроля, на ко-торых работали медики. И тем не менее до фи-ниша дошли не все. Некоторые бегуны сошли с дистанции еще в начале марафона, другие про-держались почти до конца (по правилам сорев-нований организаторы снимают с соревнова-

ний участников, не укладывающихся в лимит времени). В итоге финишировать смогли всего 35 человек. 
– Случайных людей в стартовом списке не было. Организаторы тщательно отбирали спортсменов на Valhalla Race, предъявляли серьезные требова-ния к опыту участия в длительных забегах. Но зи-ма есть зима, погода вносит фактор неопределен-ности, добавляя снеговых препятствий. И до фи-ниша добрались лишь немногие, – объяснил Ро-ман Партин. 

37-летний сотрудник ОМК преодолел сложную дистанцию за 22 часа 21 минуту. Он стал четвер-тым в абсолютном зачете и первым в своей воз-растной группе.
– Что же позволило лично мне добежать до фи-ниша? Я начал задаваться этим вопросом, когда стал получать «сводки с полей» о том, что народ сходит пачками, – рассказывает Роман Партин. – Во-первых, удача: на старте я полез фотографи-роваться в первые ряды – да так и увязался за ли-дерами, а значит, спокойно бежал в своем темпе по относительно свежей тропе. Во-вторых, боль-шая удача: мне встретились в пути хорошие ком-паньоны. В-третьих, невероятная удача: небес-ная канцелярия подарила оптимальную погоду, ночью слегка подморозило, а днем ветра почти не было и солнце не слепило.

СЕРГЕЙ
ДМИТРИЕВ

журналист 
газеты 
«Территория 
ОМК»

 ЦИФРА

�0 ульĶрамараĸонов 
�дистанции свыше

�� километров� и многодневных забегов преодолел Đоман ďартин
к настоящему времени.

© АРХИВ РОМАНА ПАРТИНА

Â350 киломеĶров
пробегает Роман ǐартин
в течение месяȲа в качестве 
тренировки�

!  Конкурс параллельной программы фести-
валя «Арт-Овраг» продлен до 1 марта. Заяв-
ку можно отправить по электронной почте: 
parallel@artovrag.com.

čеобычная выставка открылась в музее истории ĂМć
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

ǎа лȷǧаǶ по зиме
Одно из любимых занятий выксунцев зимой b катание на лыĦах.
Ā одно из их любимых мест для Ľтого b Ăоробьиные горы.
Снимок из зимнего леса прислал Āлексей Седышев
 
руководитель слуĦбы заказчика проекта «Строительство 
трубопрокатного цеха».

ǋнига
Валентин ǐикулȸ�
¡ǎечистаȻ сила�

Рекомендует
Ирина Селезнева,
менеджер
по управлению запасами
и развитию, ВМЗ

Книга Пикуля – объемное произведе-
ние. Решив с ней познакомиться, я 

была готова к тому, что чтение потребует 
большой концентрации, а удовольствие 
будет сродни послевкусию – понимание 
ценности прочитанного придет не сразу. 
Но этот роман захватывает с первых стра-
ниц: динамика, яркие, пусть и в большин-
стве своем не очень симпатичные образы 
героев, детально прорисованный истори-
ческий контекст. Я согласна с отзывами 
тех, кто утверждает, что «Нечистая сила» – 
пик творчества Валентина Пикуля, его луч-
шее произведение. 

«Нечистая сила» – роман-эпопея. Повест-
вование охватывает почти 30 лет, в книге 
десятки действующих лиц, большинство 
из которых – реальные люди. Пикуль рису-
ет объемную картину жизни сословий Рос-
сийской империи на рубеже веков, опи-
сывает хитросплетения мировой полити-
ки, дает галерею образов монархов, госу-
дарственных и военных деятелей европей-
ских держав. Все герои и события органич-
но вписаны в один большой сюжет.

В центре повествования – семья послед-
него российского императора и «друг се-
мьи» Григорий Распутин. Позиция автора в 
отношении этих героев – резко отрицатель-
ная, а главы о них иногда напоминают фе-
льетон. Пикуль писал книгу в советское вре-
мя и пользовался теми историческими до-
кументами, которые были доступны тогда. 
Сейчас многое поменялось – и некоторые 
оценки писателя выглядят спорными. Бес-
спорно одно: книга по-прежнему хороша 
для тех, кто интересуется историей.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где 
и когда был сделан снимок.

АФИША    ĸевраль�марĶ

Вȷкса
Выставки в музее истории завода

«Новогодний натюрморт». Работы вык-
сунских художников. 

«Метрополис. Выкса». Работы Владими-
ра Селезнева. 

«Архивы кунсткамеры» и «Карти-
ны-призраки» (Санкт-Петербург). 

«Привет из Выксы». Работы участников 
творческой лаборатории «Арт-Оврага».

Мастер-классы в музее истории завода
24 февраля – закладка «Мудрый сове-

нок».

Мероприятия в музее истории завода
1 марта, 17:30 – творческий вечер ан-

самбля «Гармония».

События в ДК имени Лепсе
23 февраля, 17:00 – концерт группы 

«7-е небо».
27 февраля, 18:30 – творческий вечер 

Сергея Петракова.

Хоккей
24 февраля, 13:00 – «Металлург» против 

«Сеченово». ФОК «Баташев Арена».

ǁлȸметȸевск
Концерты в ДК «Нефтьче»

25 февраля, 19:00 – Надежда Кадышева 
и ансамбль «Золотое кольцо».

27 февраля, 19:00 – Ильмира Нагимова 
и Руслан Кираметдинов.

ЧусовоǪ
Спортивные события

23 февраля, 10:00 – турнир по ми-
ни-футболу среди команд ветеранов. СОК 
«Чусовской».

24 февраля, 10:30 – первенство Перм-
ского края по мини-футболу среди юно-
шей. СОК «Чусовской».

Культурные события
2 марта, 13:00 и 15:00 – спектакль «Весе-

лый Роджер» арт-студии «Ступени». КДЦ.
3 марта, 14:00 – хор «Сударушка». КДЦ.

ǂлаговеȵенск
Концерт

28 февраля, 19:00 – DJ Радик и Айрат 
Сафин, Дворец молодежи (Уфа).

Спектакли
28 февраля, 19:00 – «Улыбайтесь, госпо-

да!» Русский драматический театр (Уфа).
28 февраля, 19:00 – «Моя теща», татар-

ский театр «НУР» (Уфа).
28 февраля, 19:00 – «Смерть Тарелки-

на». Театр драмы имени Гафури (Уфа).

ЧелȻбинск
Спектакли в театре драмы 

24 февраля, 17:00 – «Земля Эльзы».
24 февраля, 18:00 – «Старший сын».
25 февраля, 19:00 – «И снова с наступа-

ющим!» 
26 февраля, 18:00 – «Продавец дождя».
28 февраля, 18:30 – «Чужой ребенок».
28 февраля, 19:00 – «Блаженная Ксения».

Спектакли в театре оперы и балета 
25 февраля, 19:00 – «Юнона и Авось». 
28 февраля, 18:30 – «Иоланта».

Спектакли в театре «Манекен»
23 февраля, 18:00 – «Оркестр».

Спектакли в Молодежном театре
26 февраля, 18:00 – «Бунин. Рассказы».

Спектакли в Камерном театре 
22 и 24 февраля, 18:00 – «Восемь любя-

щих женщин».

Спектакли в Новом художественном 
театре

26 февраля, 18:00 – «Гроза».

Концерты
23 февраля, 18:00 – «Герои на все време-

на». Театр оперы и балета.
23 февраля, 19:00 – шоу «Маргарин» (три-

бьют группировки «Ленинград»). Mansart.
25 февраля, 19:00 – Эдуард Изместьев и 

Рада Рай. ДК железнодорожников. 
26 февраля, 19:00 – Сергей Трофимов. 

Театр оперы и балета.
27 февраля, 18:30 – джазовый оркестр 

имени Лундстрема. Зал имени Прокофьева.

ǋак работает система ȹкономическоǪ 
безопасности в ǏǍǋ?
Читайте в следуюȵем номере газеты�

Учредитель газеты ЗАО «РИКОМ»

Адрес: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 1

Главный редактор О. В. Шалаева

Адрес редакции: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 2
Телефон редакции: 8 (495) 231-7771 
(доб. 2610)

Электронный адрес: gazeta@omk.ru
Перепечатка материалов возможна 
только с разрешения редакции

Подписано в печать 21.02.2019 
в 21.00 (по графику в 21.00)

Номер отпечатан
в ООО «Полиграфист»,
г. Выкса, ул. Вавилина, дом 10

Тираж: 14 000 Заказ № 14 602

«Территория ОМК» 16+ Зарегистрировано Федеральной службой по надзору
в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор)
Свидетельство ПИ № ФС77-62893 от 31 августа 2015 года

Распространяется бесплатно


